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Улучшить работу с кадрами 
в учреждениях культуры

Сентябрьский Пленум ЦЕ КПСС поста
вил задачу —  поднять уровень ра
боты^ культурно-лросветителвных учреж
дений в дере(вве, оживить деятельность 
клубов и бнбли'оте®, регулярно демонстри
ровать кино||)1ильм1Ы, у<5илить .радиофика
цию сел и улучшить качество радиовеща
ния.

Б нашей области есть ряд культпро- 
светучреждеиий, в которых хорошо орга
низуется политико-массовая и культурная 
работа. Эти культурные очаги помогают 
партии воспитывать советских людей в 
духе коммун!истиче1С®01Ч) отношения к тру
ду и общественной ообстведаости, в духе 
беззаветной преданности нашей Родине, 
поднимают культурный уровень, созна
тельность ТРУДЯЩИ.ХСЯ. В целом же содер
жание работы многих домов культуры, 
клубов, бйбл!И'0те1К, киноустановок, крас
ных уголков отстает от запросов населе
ния. Значительное число культурно-про
светительных учреждений нашей области 
работает все еще неудовлетворительно. 
Слабо ведут пропаташду среди населения 
важнейших постановлений партии и пра
вительства, достижений науки и опыта 
порэдовиков сельсжохозяйхшвенного произ
водства, работают в отрыве от жизни мно
гие учреждения культуры Томского, Пыш- 
кино-Троицкого, Тегульдетского, Шогар- 
ского и Колна шевского районов. Серьезная 
воспитательная и культурно-нросветитель- 
ная работа в ряде клубов этих и других 
районов подменяется пустыми, бессодер
жательными развлечениями. Многие 
культпросветучреждения, большую часть 
времени вообще не работают, бывают за
крыты на замов.

&ДНОЙ из основных причин плохой ра
боты многих вультурно-нросвеантвльных 
учреждений нашей области яв.тяется не
удовлетворительное укомплевтовадае их 
кадрами вультпросветра1ботников.

Улучшить работу учреждений куль
туры —  значит серьезно поработать 
над тем, чтобы наполнить их дея
тельность инте1рэгаымн, содержательными 
и разнообразными мероприятиями. Лекции, 
встречи с 'перадовжками производства, ве
чера вопросов и ответов, высташ1ви, орга
низация занятий различных кружков ху- 
дожоствеявой самодеятельнюсти, читатель
ские конференции —  все эти и другие 
разнообразные формы культурно-просвети
тельной ра1боты с успех'ом могут разви
ваться в любом культурно-нросветитеяь- 
но.ч учреждении. Все зависит от инициа
тивы и умения культпросветработни
ков, от их любовного отношения к по
рученному им делу.

К сожалению, у нас есть еще такие 
работники вультпросшетуч!ре1®дений, кото
рые безответственно относятся в поручен
ным им обязанностям. А областное управ- 
.тение и районные отделы культуры, мно
гие райкомы КПСС и райшятолжсмы при- 
ниэили требовательность к кадрам работ
ников культуры, HeipejiHo нарушают прня- 
щш подбора кадров по их по.титичеовому 
и деловому признакам, нередко направля
ют на работу в учреждения культуры 
случайных людей.

Большинство работников учреждений 
культуры (2.100 человек) имеет началь
ное и семилетнее образование, но учеба

их оргашизуется плохо. Живой пражтнче- 
ской помощи культпросветработникам ока
зывается мало. Районные семинары ра1бот- 
нивов клубов и библиотек проводятся за
частую формально, на них редко развер- 

-„цдается обмен М1вений по конкретным 
штросам культурно-просветительной дея
тельности, почти совсем не/организуется 
передача передового опыта.

Областное управление культуры плохо 
контролирует деятельность культурно-про
светительных учреждений. Большим недо
статком является то, что работники апла- 
ра-та областного управления культуры, 
многих районных отделов культуры все 
еще редко бьшают в селах, плохо оказы
вают помощь на месте культпросветработ
никам.

Необходимо ушлить контроль за подбо
ром, расстановкой кадров вультпрооветра- 
ботннков, обеспечить их закрепление и 
профессиональный роет. При подборе ра
ботников учреждений культуры нужно 
строго следить за тем. чтобы соблюдался 
принцип подбора кадров по их полжтиче- 
свим и  деловым признакам. Необходимо 
ликвидировать порочную пражтику частой 
сменя1ем)ости кадров, воснитывать кадры 
на практической работе, организовать их 
производетвеннун) и общео^азовательную 
учебу.

Коренным образом должна быть пере
строена методическая помощь работникам 
сельских вультурно-нросветительных уч
реждений. Нужно наладить регулярный 
выезд в дома культуры, клубы, библио
теки области работников театра, филадао- 
нии, преподавателей М1узывального учили
ща и бнблМ'Отечного техникума, которые 
могут оказать ценную помощь- работни
кам учреждений культуры.

Областное управление культуры в пе
риод лета и осени текущего года должно 
провести ряд курсовых мероприятий по 
подготовке н переподготовке, клубных, 
бйбл1иот8чных ра-ботников, художествен
ных руководителей домов культуры, про
следить за тем, чтобы все эти мероприя
тия прошли с пользой для работников 
культурного фронта.

Партийные, советские, шрофсоюзные ор
ганизации, ружородитеиги колхозов и хо
зяйственных организаций должны прояв
лять повседневную за< ^у  об укреплении 
материальной базы учреждений культуры, 
о быте культурно-просветительных работ
ников села.

Райкомы КПСС и райисполкомы долж
ны провести в жизнь постановление Сове
та MiHHHCTpo® СССР от 9 марта 1954 го
да «Об оплате труда работников культур- 
Ео-просветительных учреж,деннй в колхо
зах», определить конкретные меры по 
созданию в ряде крупных колхозов обла
сти домов сельскохозяйственной культу
ры, усилить контроль за строительством, 
ремонтом, Оборудованием колхозных клу
бов, библттогек, красных уголков. Необхо
димо улучшить шефство учреждений 
культуры и крупных клубов города Том
ска над домами культуры, сельскими 
клубами и библиотеками.

Решительное улучшение работы с кад
рами в учреждениях культуры является 
непременным условием успеш'ного выпол
нения задач по подъем1у культурной рабо
ты на селе.

Навстречу Дню Воздушного Флота СССР
Страна готовится ко Дню ‘Воздушного 

Флота СССР. В городах и селах, в воин
ских частях оргавизуктся фотовыставки. 
Они рассказывают о славной истории на
шей авиации, героизме советских летчи
ков в годы Великой Отечественной войны. 
Военное издательство Министерства обо
роны СССР выпустило большим тиражом 
плакаты, посвященные Советскому Воз
душному Флоту.

В библиотеке Центрального дома Совет
ской Армии имени М. В. Фрунзе откры

лась выставка книг об отечественной ави
ации. Такие же выставки устроены в до
мах офицеров Московского гарнизона.

Обширной будет программа предстоя
щего воздушного парада на Тушинском 
аэродроме. Здесь покажут свое мастерство 
авиационные спортсмены Всесоюзного доб
ровольного общества содействия армии, 
авиации и флоту (ДОСААФ СССР), проде
монстрирует СБОИ достижения военная ави
ация.

(ТАСС).

Сенокос на целине
АДМА-АТА, 10 июня. (ТАСС). В севе

ро-восточных областях республики на 
землях, которые в ближайшее время бу
дут распаханы, начался сенокос.

В Прпишимском совхозе Северо-Казах
станской области на массив площадью 
12 тысяч гектаров три кормодобывающие 
бригады хозяйства вывели 15 трактор
ных широкозахватных и самоходных сено
косилок и другую сеноуборочную технику. 
Заготовка кормов производится компле

ксно. Десять сеноуборочных агрегатов 
направил на целинные земли Возвышен- 
ский совхоз. В Узункульском совхозе, той 
же области, водители сеноуборочных ма
шин Кузьмин и Юдин ежедневно скаши
вают по 25 гектаров трав.

К косовице трав на целинных и залеж
ных массивах приступили сотни кормодо
бывающих бригад. До того, как эти мас
сивы начнут распахиваться под пары, с 
них соберут отличное сено.

Экипаж парохода „Маршал Шапошников" привел
в Усть-4;лым большегрузный плот обьемом в 14.008

нубометров леса
8  июня команда парохода «Маршал Шапошников» принела на Усть-Нулым- 

скнй рейд большегрузный плот объемом в 14.008 кубометров древесины, На 
спуск плота с Чичка-Юльского сплавного участка затрачено 37 часов.

Это уже второй большегрузный плот, приведенный экипажем парохода. Не
делю тому назад речники прибуксировали в Усть-Чулым плот объемом в 11.445 
кубометров леса.

Рабочие Чнчка-Юльского сплавного участка обязались досрочно пригото
вить для команды парохода «Маршал Шапошников» третий большегрузный 
плот объемам до 15.000 кубометров леса.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

Регистрация депутатов и приглашенных на V сессию областного Совета 
производится ежедневно, с 12 июня с 10 часов утра в здании облисполкома на 
2 -м этаже.

ОБЛИСПОЛКОМ.

ДРШ НОЙ подписной НА НОВЫЙ ЗАЕМ СОВЕТСКИЙ НАРОД 
ДЕМОНСТРИРУЕТ СВОЮ СПЛОЧЕННОСТЬ ВОКРУГ РОДНОЙ 

ИОММУНИСТИЧЕСИОЙ ПАРТИН Н СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

Москвичи горячо 
приветствуют выпуск 

нового займа
с  чувством глубокого удовлетворения 

встретили москвичи выпуск нового Госу
дарственного займа. На предприятиях, 
стройках и в учреждениях столицы 9 
июня состоялись собрания.

'На собрании в первом мартеновском 
цехе завода «Серп и молот» взволнован
ную речь произнес сталевар тов. Овчин
ников.

—  Каждому из нас известно, что, от
давая взаймы государству своя трудовые 
средстаа, мы ускоряем выполнение плана 
пятой пятилетки, —  сказал он. —  Пусть 
наши сбережения так же, как и наша 
сталь, идут на дальнейшее развитие и 
процветание Советского государства. Я 
от всего сердца подписываюсь на новый 
заем.

С большим подъемом прошли собрания 
в цехах московского автозавода имени 
Сталина. Б цехе сборки и испытания 
автомобилей с вниманием было выслуша
но выступление старшего мастера главно, 
го коывейера iNl 2 тов. Ионо’ва.

—  Коммунистическая партия и (Зовет- 
ское правительство, —  сказал он, —  за
ботятся о благе народа. Мы живем и 
трудимся в столице нашей великой Роди
ны и видим, как преображаются ее 
улицы и площади, прокладываются новые 
подземные тр9,ссы, растут новые дома. 
Это делается для нас с вами, для трудя
щихся. И мы все, как один, горячо под
держиваем постановление правительства 
о выпуске нового займа.

Приветствовали выпуск нового займа 
рабочие трансформаторного завода. Кадро
вый производственник тов. Чистяков го
ворил об огромной популярности совет
ских займов среди народа, о том, что 
средства от них идут на великое дело 
строительства коммунизма, на дальней
ший подъем материального и культурного 
уровня трудящихся.

Быступивший затем токарь тов. Семе
нов сказал:

Б Америке колоссальные средства 
расходуются на гонку вооружения, на 
подготовку новой войны. Наш бюджет и 
наши займы направлены на мирное стро
ительство. на улучшение жизни народа. 
Я радостью отдам взаймы государству 
свой двухнедельный заработок.

Многолюдные собрания, посвященные 
выпуску нового Государственного займа, 
состоялись в цехах 1-го подшипникового 
завода имени Л. М. Кагановича.

Рабочие, инженеры, техники и служа
щие подшипникового завода дружно под
писываются на заем.

(ТАСС).

Иолхозниии друтно 
подписываются на заем
ЕИЕБ, 9 июня. (ТАСС). Единодушным 

одо!бре'иием встретили постано1вдение Сове
та Министров Союза ССР о выпуске но
вого 1осударствевного займа колхозники 
сельск«.тозяйствеш1ой а^ртели имени Хру- 
ще'ва, Киевд-Святош'инскюопо райо;на.

—  Наш кол.хоз-.милл1и»нер, —  заявил 
выступивший на сОбраиии председатель 
артели А. Юркоч, —  растет и крепнезс с 
каждым РОДОМ. На полях все трудоемки1е 
работы выполняют машины. Благодаря ме
ханизации облегчен труд, а колхозный 
трудодень становится все полйо'Веснее. 
Мы с радостью дадим наши трудовые 
деньги взаймы государству. Мы знаем, 
что они пойдут на дальнейшее улучшение 
благосостояния трудящихся нашей люби
мой Родины.

—  Государственные займы по*могают 
крепить моп[ь социалистической Роди
ны, —  сказал бригадир овощеводческой 
бригады М. Мироненко. —  Я охотно под
писываюсь на заем1 и призываю всех кол- 
хозшков дать часть своих сбережений 
взаймы Г01суда.рству.

Успешно, праходи'т подписка на заем в 
ceMbxosaiPreiHx имени Кагановича, имени 
Шевченко и других колхозах района.

Слово трудщихся 
Молдавии

КИШ1ШЕБ, 9 июня. (ТАСС). Сегодня в 
цехах предприятий, в колхозах и учреж
дениях Молдавии состоялись собрания 
трудящихся, посвященные постановлеяию 
Советского прав'ительства о выпуске но
вого займа. Постановление В1етречено еди
нодушным одо1брение'М.

Многолюдное' ооораеие состоялось на 
Кишиневском ремонтном за!Воде Министер
ства сельского хозяйства Молдавской ССР. 
Быступает начальник литейного цеха Ев
гений Коваленко. Он говофит:

— Советские люди трудятся во имя даль
нейшего расцвета любимой Родины. Про- 
изБодстванное задание пяти месяцев ны
нешнего года ваш катлектив завершил на 
130 процентов. Мы знаем, что для соцна- 
листичесжого государства высшим законом 
является забота о благе народа. Бот поче
му мы с радостью отдаем свои трудовые 
сбеф©Ж1ения родно.му государству.

Слово нредоставляется caecaipro-KOiMco- 
мольцу Николаю Ерхгуратий.

—  На npmiepe родного города мы ви
дим, куда идут средства от займов. Там, 
где находятся корпуса нашего завода, еще 
недавно был пустырь. Сейчас это новый 
промышленный район Кишинева. Рядом с 
нашим предприятием построены хлебоаа- 
вод̂  ̂ кондитзр.ская фабрика, авторесаонт- 
ный и МО.ДОЧНЫЙ заводы, мебельный ком
бинат. Сотни ра1бочих поселились в бла
гоустроенных домах.

Организованно началась подписка на 
заем на Кишиневской обувной фабрике 
имени Сергея Лазо, в паровозном депо, на 
консервных заводах Тирасполя и Бендер, 
в колхозах СлОбодэейското, EaaaipamcKoro, 
Ниспоренюкого и других районов.
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Плакат работы 
ным иодательсшвом

худоншика Б. Зеленского, выпущеиный Государствен- 
изобразительного искусства (ИЗОГИЗ).

(фотохроника ТАСС).

В ПРЕЗИДИУМ Е ВЦСПСОб участии профсоюзных организаций в проведении подписки на Государственный заем развития народного хозяйства СССР (выпуск 1954 года)
Под руководством Коммунистической 

партии советский народ самоотверженно 
трудится над осуществлением грандиозно
го плана развития народного хозяйства 
СССР.

На основе неуклонного роста производи
тельности труда успешно выпо.чнен план
1953 года. Объем промышленной продук
ции более, чем в два с половиной раза 
превысил довоенный уровень.

Опираясь на успехи, достигнутые в раз
витии тяжелой индустрии, партия и пра
вительство осуществляют ряд важнейших 
мер, направленных па обеспечение крутого 
подъема производства предметов народного 
потребления, дальнейшего развития социа
листического сельского хозяйства, созда
ния в стране обилия продуктов питания и 
сырья для промышленности. Неуклонно 
растут благосостояние и культура милли
онных масс трудящихся.

С чувством патриотической гордости 
встретили трудящиеся нашей страны За
кон о Государственном бюджете СССР на
1954 год, отражающий миролюбивую по
литику Советского государства и направ
ленный на выполнение поставленной пар
тией и правительством важнейшей зада
чи —  в ближайшие 2 —  3 года резко по
высить производство товаров народного 
потребления и продуктов сельского хозяй
ства.

Прояв.дяя неустанную заботу о благе и 
счастье советских людей, и об укреплении 
экономического могущества нашей Роди
ны, Советское прав:|гельсгво приняло по
становление о выпуске нового Государст
венного займа развития народного хозяй
ства СССР (выпуск 1954 года). Этот за
ем, как и прежние займы^ будет способ
ствовать дальнейшему развитию всех от
раслей социалистической экономики и

подъему благосостояния рабочих, колхоз
ников, интеллигенции, максимальному 
удовле-гворению их растущих материаль
ных и культурных потребностей.

Президиум Бсесоюзного Центрального 
Совета Йрофеосиональных Союзов горячо 
поддерживает и одобряет постановление 
правительства о выпуске нового Госудзр- 
ствевногО займа развития народного хо
зяйства СССР (выпуск 1954 года) и при
зывает всех членов профсоюзов, всех ра
бочих и работниц промышленности, тран
спорта, сельского хозяйства и строитель
ства, инженеров, техников и служащих, 
работников науки, литературы и искусст
ва, всех трудящихся единодушно подпи
саться на новый заем в размере двухне
дельного и полумесячного заработка.

Президиум Бсесоюзного Центрального 
Совета Профессиональных Союзов предла
гает всем профорганизациям принять ак
тивное участие в проведении подписки на 
Государственный заем развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1954 года), раз
вернуть широкую массово-разъяснитель
ную работу о значении и условиях нового 
займа среди рабочих, служащих, интелли
генции, среди всех трудящихся, мобилизуя 
их на новый подъем производительности 
труда, выполнение и перевыполнение про
изводственных планов, на достижение но
вых успехов в социалистическом сгрои- 
тельстве.

Президиум ВЦСПС выражает твердую 
уверенность в том, что все члены проф
союзов, все трудящиеся с честью выпел- 
нят свой патриотический долг —  дружно 
подпишутся на новый Государственный 
заем и гем самым внесут свой вклад в 
дело дальнейшего укрепления нашего со
циалистического Отечества.

На благо народа
в  8 часов вечера в цехе 3 Томского 

электромеханического завода включили ра
дио. Рабочие, занятые во 2-й смене, с 
большим вниманием прослушали постанов
ление Правительства о выпуске нового Го
сударственного займа.

На состоявшемся в цехе митинге пер
вым выступил директор завода тов. Па- 
точкин.

—  Ни в одной стране мира нет та
кой заботы о благосостоянии трудящих
ся, как в нашей стране. Взгляните, . как 
растет и благоустраивается наш Томск. 
Взгляните, как растет и крепнет наш за
вод. Только за 4 месяца 1954- года он 
получит значительное количество новой 
техники. Это позволило заводу перевыпол
нить месячный план и занять 3-е Место 
во всесоюзном социалистическом сорев
новании.

—  Выпуск очередного займа, —  сказал 
в заключение тов. Паточкин, —  большое 
всенародное дело. Все, как один, подпи
шемся на заем!

—  Я горячо приветствую выпуск но
вого займа, —  заявил токарь цеха тов. 
Белялетдинов. —  Я знаю, куда пойдут

наши деньги —  на рост заводов и фаб
рик, на подъем сельского хозяйства, на 
строительство вузов и детских садов, на ор
ганизацию хорошего отдыха трудящихся.

Фрезеровщица тов. Суворина, мастер 
тов. Козаченко, токарь тов. Доманевский 
горячо одобрили постанов,тение о выпуске 
нового займа.

—  Я всем обязан нашему Советскому 
правительству, —  сказал исполняющий 
обязанности начальника цеха тов. Еопи- 
левич. — Родина дала мне высшее образо
вание. Б институтах учатся мои дети. 
Моих учеников, недавно пришедших из 
ремесленного училища, воспитало социа
листическое государство. Вот почему с 
большим удовлетворением я подписыва
юсь сегодня на но1вый заем.

Митинги, посвященные выпуску ново
го Государственного займа, прошли во 
всех цехах завода. Рабочие, инженерно- 
технические работники завода дружно 
подписываются на новый заем.

На дальнейший 
расцвет Родины

Яреше лучи за®одяЩ|его солнца озаряют 
зашодс1К10Й 'дюор, куда собрались .на митинг 
рйбоиже, инж)еше!РН)о-тех!НИЧ1екжие рабо'гнн- 
ки и служащие матом.етрового завода, по
священный выпуску нового Государствен
ного займа развития народного хозяйства 
С!ОСР.

Председатель завкома то®. Антоиеико 
предоставляет слово мастеру цеха тов. 
Фролкину:

—  Партия и правительство, —  говорит 
тов. Фролкин, —  осуществляя грандиоз
ную программу асил1ищного и  ку.тьтурного 
строительства, уделяют огромное внимание 
росту благосостояжия народа. На наших ' 
глазах .вырастают новые корпуса жилых 
домов и культурно-бытовых учреждений. 
Государственные займы являются боль
шим вкладом в дело развития народного 
хозяйства нашей страны, и каждый рубль, 
дашЕый трудящимися в займы государст
ву, явится ншым ударом по поджигате
лям войны.

Слесарь инютрум1е(нтальво(го цеха то®. 
Жвано®, одобрив выпуск Государственного 
займа, сказал:

—  Подписываясь на новый ГосуД'арст- 
веиный заем, мы знаем, что эти деньги 
пойдут на мирное строительство.

Слово берет мастер цеха тов. Петухов,
—  |Бместе со всем советешим народом я 

приветствую, выпуск нового займа, —  
оказал он, —  и призываю присутствую
щих дружно нодП'Исаться на заем разви
тия хозяйства нашей страны.

После митинга во всех щ хах разверну
лась псдшжжа на новый Государственшгый 
заем.

Полное единодушие
Ппромное помещенже валошво-сбО|рюта>- 

го цеха завода резиновой обуви. Сюда со
брались рабочие вечерней смены завода. 
Митинг, посвященный постановлению пра
вительства о выпуске нового Государст
венного займа, открывает председатель 
заакома тов; Бейзеров. Слово для сообще
ния предоставляется оекретарю п а:^ю ро 
завода тов. Даниленко.

Тов. Даниленко говорит, что Совет Ми
нистров СССР принял' постановление о вы
пуске нового Государствеяшюго safiiMa, 
средства от которого пойдут на фннаяси- 
рование вароднюспо хозяйства нашей стра
ны.

На трибуне —  старшая работница за- 
кроЙЕо-намазочното цеха тов. Сухугаина. 
Она говорит:

—  Я, как и вое рабочие, приветствую 
выпуск нового займа. Мы знаем, куда 
идут ваши деньги, и  с радостью отдаем 
их взаймы родному Советокому государ
ству.

Она призывает всех рабочих сиены 
единодушно подписаться на новый заем.

Затем на митинге выступают старшая 
мастерица ботното комбината тов. Зубко
ва, лучшая работница цеха Я» 6, депутат 
горсовета Любовь Сухушина, начальник 
участка за1готонительа1ого цеха тов. Жу
ков. Они единодушно одобряют выпуск 
нового Государственного займа и призы
вают всех рабочих завода пояписзцъся на 
новый заем.

Сразу же после окончания митинга на
чалась подписка.

В обстановке большого 
патриотического подъема

МОЛЧА'НОВО. (По телефону). С боль
шим воодушевлением встретили весть о 
выпуске нового Гооударствеишого займа 
трудящиеся Молчановского района. На 
предприятиях, в ко.дхозах и МТС прохо- 
дяч' многолюдные собрания коллективов. 
Рабочие, колхозники, механизаторы и слу
жащие горячо одобрягот поста,новлепие 
правительства о выпуске нового займа,

Б Молчаиовокюй ма.шинжо-тракторной 
станции на митинге присутствовало около 
ста человек. Митищ открыл секретарь 
партийной оргааизации тов. Болотин.

Первым слово получил комбайнер тов. 
Миокевич. Он говорил о той огромной за
боте, которую проявляют партия и прави
тельство о дальнейшем развитии сельско
го хозяйства и улучшении жизни трудя
щихся.

—̂  Партия, —  сказал он, —  поста.В1нла 
перед н а м  огромной важности задачу —  
обеспечить крутой подъем сельского хо
зяйства, в ближайшие 2— 3 года в до- 
стапте удовлетворить растущие потребно
сти насеиевмя в продовтаьствгвных и 
промышленных товарах, а легкую и пи
щевую промышленность в сьгрье. Прило
жим все силы к тому, чтобы успешно пре
творить в. жизнь эту грандиозную про
грамму, намченную партией н  правитсль- 
ством. Отдавая свои сбережения в займы 
государству, мы будем способствовать бы
стрейшему выпол'веншо пятого пятилетне
го плана.

Заведующий ремонтней! мастерсекюй тов. 
Миронов заявил;

У нас, в советской стране, все 
делается для того, •''чтобы максимально 
удовлетворить растущие материальные и 
культурные потребности 10оветского чело
века. Я с радостью подпишусь на новьп'г 
заем. Пусть наши сбережения помогут 
быстрее ввести в строй новые фабрики, 
заводы, школы, больницы, клубы теат-^ 
ры.

Быступают тракторист тов. Мискев'Шг 
главный бухгалтер МТС тов. Григорьев! 
помощник бригадира тракторвой бригады 
тов. Чекупшн и другие. Бее они горЯчО 
приветствуют выпуск нового locynaipcT- 
вепного займа,

С большой акпгвиостыо прошли собра
ния в коллективе Могочянекого лесо.;!а.во- 
да, Б кодхозе имени С там на и других.

 ̂ Подписка на заем проходит швиоду б 
о1бстановке большого патриотического 
подъема.
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X I  с ъ е з д  п р о ф с о ю з о в  СССР
в  EOTbiTOM Ереаиювекш Двирце продол

жает работу XI съезд профсоюзов. О суж 
дение огчетньн: докладов ВЦСПС и Цеят- 
ралъной Ревизионной Комиссии проходит 
в о1остаиовке высокой актижаости делега
тов. Выступающие расоказывают о дея
тельности профсоюзных организаций, на- 
правлеиной на претворевие в жизнь ре
шений Коммуни1ствгае1(жюй па.ртии ж Совет- 
СЕгОго правительства. Делегаты съезда 
критикуют недостатки в работе ВЦСПС, 
ЦК профсоюзов, хоеянственных оргашш, 
намечают пути 'ИХ устраневмя.

9 июня на утреннем заседании первой 
выступила прадседатсль ЦК профсоюза 
медицинсшх работников М. В. Ильина. 
Она гавофит, что Коммунистичеокая паф- 
тия и Сошетокоз правительство проявляют 
постоянную заботу об охране жизни и 
здоровья трудящихся. Непрерьгоно увели
чиваются сфодстаа, отпускаемые государ- 
ство-м на дело здравоохралгення. Только в 
нынешнем году на вти цели ассигновано 
более 24 шлv^жapдo® рублей.

В прошлом году сеть больниц и родиль
ных домов воеросла более чем на 60 ты
сяч коек. За последнее трехлетие число 
врачей увеличилось на 30 ты^яч, а оред- 
вего медицивокото персонала —  на 70 
тысяч человек.

Оратор останавливается далее на недо
статках в работе медицинских учрежде
ний. Млиистерстео здра.воохра®е'шгя и Ми
нистерство сельского хозя^тва (icCP до 
оих пор не решили во-прос о строитель
стве типовых больниц и фельдшерско-аку
шерских пунктов при МТС. Профсоюзные 
оргашимции мало поаюгают органам здра
воохранения в улучшении медицинского 
6 бслужява1нжя сельского населения.

Тош. Ильина критикует Управлеоние 
ВЦСПС по гооударствекному социальном1у 
страхованию, которое не имеет постоян
ного делового контакта с органами здраво- 
охраяеиия.

Выступает бригадир совхоза «Малая 
земля» Крашраарского края Л. А. Стек
лова. Она рассказывает о борьбе ко.длек- 
тива за развитие хозяйства, за получение 
высоких уройкаев. Руководимая ею брига
да в прошлом году собрала по 90 центне
ров винограда о каждого гектара. Произ
водственным успехам бригады содейство
вала хороню поставленная культурно-мас
совая и воспитательная работа. Профорга
низация повседневно руководит социа.ти- 
стичесжим соревншаиием, в конце дня ■ 
подводятся итоги сделаашого бригадой, 
результаты каждого рабочего вывешива
ются на доске шка.зателей. Все это опо- 
собствует повышеяию прюизводительности 
1РУДа, улучшешжю качества работы.

Оратор критикует Министерство про
мышленности продоводвственных това.ро» 
СССР за то, что оно не проявляет заботы 
об обеапечевии вииоградарсат совхозов 
новой техникой, не принимает действен
ных мер Б улучшению жилищных усло
вий.

Слово предоставляется председателю 
Цештральвюто совета профсоюзов Польши 
Виктору Клосевичу, встреченному продол- 
ааитсльными аллодлсмеаггаш. >

Сердца всех польских трудящихся, го
ворит он, пренсшолнены глубоким чувст
вом нерушимой дружбы и благодарности 
К Родине Великой Октябрьской револю
ции, гердаеским ооветскнм людям. Поль
ский народ Обязан Советскому Союзу' веем, 
что для него яндяется самым дорогим —  
свободой и незави1симостыо, воссоедине
нием псторичеекнх границ, возможностью 
мирного созидатадьного труда и строи-- 
телвства новой сотш-ашстичосвой лагаш. 
От имени польской делегации Виктор Ело- 
оевич передает в подарок съезду ковер, 
на котором вытк-ано нзображсние .строя
щегося в Варшаве Йворца культуры п 
науки.

Знатный каменщик Москвы И. П. Шир- 
ков поовягил свое вы1сттцлен№э вопросам 
организацпи строительных работ, обеспе
чению строек квалифи-цированными кадра

ми. Он говорит, что на стройках велики 
-потери кирпича от транспортировки. 
Мелиу тем разработанный им пакетный 
способ перевозки кирпича, сохраняющий 
строительный материал от боя, не нашел 
широкого примепекия.

Тов. Шл'ржов говорит далее о необходи
мости улучшения орга'нивацш труда на 
строительных площадках, критикует Цент
ральный Комитет профсоюза рабочих про- 
ыыш.дениости строатгеяьных материалов и 
его председателя тов. Левицкую за недо
статочное внимание к вопросам оргаииза- 
цим труда.

Сло^во получает председатель Москов
ского областного совета профсоюзов 
С. А. Васильев. Он гоиорит, что областной 
совет профсоюзов с участием щюфе-оюзных 
01ргаяизаций области осуществил ряд 
практических меропр-иятий по оказанию 
шефской помощи колхозам, совхозам и 
МТС. По инициативе коллективов ДФбо- 
рециото завода ш ени Ухтомского, Мыти
щинского машиностроительного завода, 
Воскресенского химического комбината в 
области развернулось соревнование за до
срочное и качеетвенное выполнение зака
зов для сельского хозяйства, за увеличе
ние вьшус-ка сельскохозяйстветых ма
шин, залашых частзй к ним и минера,дь- 
ных удобрений. Шефствующие предприя
тия успешно оправились с план-ом строи
тельства парниково-тепличного хо-зяйстеа 
первой очефадж. ОЬосружаются производст
венные и жилищно-бытовые зда,ния в 77 
МТС. За последние месяцы при участии 
профсоюзных организаций предприятий и 
учреждений в колхозах, МТС и совхозах 
прочитано свыше тысячи лекций и док
ладов, проведено нолторы тысячи концер
тов, открыта около ста выставок и пять
десят библиотек.

Тов. Васильев критикует министербтва 
транспортного машиностроения, тяжело-го 
машиностроения и другие за неудовлетво
рительное выполнение плана жилищного 
строительства по ряду подведомственных 
им предприятий. Он говорит, что в 
ВЦСПС и' ЦЕ профсоюзов существуют от
делы жилищно-бытовой и производствен
но-массовой работы, которые занимаются 
од-ним)и и те ш  же вопросами. Целесооб
разно объединить эти отделы.

На трибуне —  генеральный секретарь 
Бсео(бщей Банфедера,цли труда (ВЕТ) 
Франции Ален Ле Леап. Присутствующие 
встречают его продолжительными ап.то- 
лнементами. Ален Ле Леап говорит о борь
бе трудящихся Франции за свои права, 
за м;1гр и национальную независтаость. 
Он желает XI съезду успехов в работе, 
провозглашает здравицу в честь совет
ских профсоюзов, в честь дружбы трудя- 
щих}ся Франции ж Советского Союза.

Выступает председатель ЦЕ профсоюза 
рабочих железнодорожного транспорта 
Е. Т , Чередниченно. Партия и п-раваггель- 
ство, говорит он, поставили задачу зна
чительно yâ i'Hnr-HTb ра.боту железных до
рог. Этому было посвящено Btcee-oioaoaoe 
совещание актива работников железнодо
рожного транспорта, состоявшееся недав
но в Кремле. Сейчас на стальных маги
стралях с новой силой ра,зюертывается со
ревнование за повышение производитель
ности труда, улучшешхе работы же.дезных 
дорог, за выполнение и перевып-о-тнение 
государственного плана перевозок.

В -то же время имеется немало случаев 
формально-бюрократического руководства 
'еоц1га.та1Стическ.им ооревнованием-. Проф
союзные организации железных до-рог не
заслуженно забьыи об оправдавших себя 
на црактик’З передовых методах труда 
лучших ма,ш1шисто1В, составителей поез
дов, диспетчеров. Отдел нраизв-одственно- 
массовой Рчгботы ВЦСПС не оказывает не
обходимой помощи профсоюзным органи
зациям- в улучшении руководства социали- 
'стическнм соревнованием. Оратор говорит 
о необходимости пересмотреть щ>актику 
подведения итогов соревнова|Ння, которая

сводится и ВЦСПС к пустой формально
сти, и дать больше самостоятельности в 
этом деле Центральным Комитетам проф
союзов.,

о работе спЗртйвньгх обществ профсою
зов рассказала на съезде заслуженный 
мастер спорта Л. М. Селихова, Физкуль
турное движение в нашей стране с каж
дым годом становится все более массовым, 
растет мастерство спортсменов. Меладу 
тем многие трудящиеся еще не привлече
ны к занятиям спортом.- В этом повинны 
профсоюзные организации. Из выступав
ших па данном съезде прадс©дате.тей ЦК 
профсоюзов никто ни сл-овом не обмолвил
ся о физкультурных делах. Отдел физ
культуры и спорта ВЦСПС не изуч-ает ра
боту обществ, планирование развития 
спорта вз^тетея формально.

Сл'ово предоставляется n©pB0.4iy секре
тарю Центра.дьното совета профсоюзов Че- 
хослова-к-ии Йозефу Тесла, тепло встречен
ному делегатами и гостями.

—  Трудящиеся нашей страны, —  го- 
во|Жт оратор, —  объединешоле в единой 
npo(Ji«)io3Hoii организа-нии, поручили мне 
выразить на вашем съез.де Г01рячу10 благо- 
да’|)ность советсБо-му народу за бодьшую 
помощь, ко-торую он нам оказывает в да- 
шей работе по n-oicipoe-HHio повой жизни,

Прадседатсль ЦЕ профсоюза работников 
государственных учреадеиий Г. Н, Пете
лин говорит об участки профсоюзов в ра
боте но улучшению деятельности государ- 
стватгого аппарата.

ЦК профсоюза за последнее время irpo- 
ве]®л со1Стояние работы по разрешению 
жал-об и заявлений трудящихся в судеб
ных органах РСФСР. Узбекской, Aaeip- 
байджанской ССР. в Министсретве со
циального обеспечения РСФСР. Эго по- 
м-огло ускорите разрешение многих затя
нувшихся дел. Госплан СССР и Ц|8т 1раль- 
ное Статистическое Управление прп ак- 
TiTBfro-M участии профсоюзных офганнза.ций 
ПОДГОТОВП.ТИ пред.тожения о сокращении 
общегоеуд-арственж1Й и внучпитводомствен- 
ной отчетности.

Мы несколько раз просили ВЦСПС, го- 
BoipuT далее тов. Петелин, уста.повить еди
ный порядок в утверждении условий под
ведения итогов со1Циалистич1еско-го сорев
нования сельских Советов, определить в 
это-.м- деле роль и место проф-ооюзньн ор
ганизаций и советов профсоюзов. Вмест-о 
Т01Г0, чтобы оперативно и быстро реагиро
вать на naimt прэдл-ожения, заведующий 
отделом производственно-массовой работы 
ВЦСПС тов. Оилуянов бесконечно затяги
вает -их рассмотрение, создает бюрократи- 
чеюкие щюграды д.м их разрешения.

С большим вниманием делегаты съезда 
выслушивают щжгаэтствие В-оеюбщей 
Итальянской конфедерации труда. Вер
ные принципам мелаунармаой сождарно- 
сти, говорится в приветствии, трудящие
ся Италии участвуют в мелодународном 
дв1ИЖ10:нии за мир, в борьбе за националь
ную нез-ав'исимюсть всех народов.

На утрэнием за1седа;нии съезда в прени
ях выступили также- п-ред1седатель Бзло- 
русежого решубликанюйого с-о-вета проф
союзов И. А. Бельский и начальник Це1нт- 
рального управления кур-оргов, санаториев 
и домов отдыха ВПСПС И. И, Козлов.

На вечернем заседании съезда 9 июня 
с докладом выступил председатель Ман
датной комиссии Б. С. Ржаноз. Он сооб
щил, что за время с X по XI съезд чис.до 
членов профсоюзов в нашей стране воз
росло с 28,5 до 40,4 миллиона человек.

Большой рост членов профсоюзов за 
последние годы является следствием бы
строго увеличения численности рабочего 
класса и интеллигенции в связи с мощ
ным развитием промышленности, тран
спорта, сельского хозяйства и культуры 
СССР. Это говорит также и о том, что 
профсоюзы в советском обществе игра
ют важную роль и пользуются у трудя
щихся большим авторитетом.

Мандатная комиссия, говорит доклад
чик, признала действительными полно.

избранных намочия всех делегатов, 
съезд.

Слово получает председатель Централь. 
Л0 ГО совета врОДюоюэош Болгарии Тодор 
Прахов, который передал делегатам съез
да и всем трудящимся Советского Союза 
братский привет от болгарских трудя
щихся.

Тодор Прахов передал съезду подарок в 
знак вековой дружбы между болгарским 
и советским народами.

Председатель ЦК профсоюза рабочих 
промышленности продовольственных това
ров А. 0. Асланов рассказал о том. как 
работники пищевых предприятий борют
ся За выявление новых производственных 
резервов, улучшение качес,тва и сниже
ние себестоимости продукции.

Вместе с тем оратор отметил, что ЦК 
профсоюза и Министерство не добилйсь 
ригмичпоп работы всех предприятий, не
достаточно борются с простоями оборудо
вания и рыбопромыслового флота, слабо 
внедряют передовой опыт. Руко-водст-во 
соревнованием нередко подменяется со
ставлением сводок, собиранием сведений.

На трибуне —  представитель Корей
ской профсоюзной делегации Ким Ен Ен. 
Делегаты и гости встречают бурными 
аплодисментами -посланца героического 
корейского народа.

Успехи, достигнутые советским наро
дом в деле строительства коммунизма, го
ворит Ким Ее Ен, служит примером для 
корейского рабочего класса, как и для 
трудящихся других стран, поднявшихся 
на борьбу за свободу и независимость 
своей родины.

Сего-дня перед корейским рабочим клас
сом стоит важнейшая задача —  быстро 
восстановить разрушенное во время вой
ны народное хозяйство и добиться мирно
го объединения страны.

Ким Ее Ен передает съезду знамя.
Слово предостайляется вальцовщику 

Кузнецкого комбината имени Сталина 
П. В. Заварыкину. Кузнецкие металлур
ги, говорит оратор, доби.дись выполне
ния плана по всему металлургическому 
циклу и с каждым годом увеличивают 
выпуск металла.

Жизнь металлургов с каждым годом 
становится краше и богаче. В городе 
Сталинске за три года построено 86 ты
сяч квадратных метров жилой площади. 
Теперь уже не редкость, когда' рабочие 
ездят на собственных автомашинах, при
обретают красивую мебель, пианино и 
рояли.

С приветственным словом выступает 
представитель Венгерской профсоюзной 
дел18тации Йожеф Мекиш.

Венгерские профсоюзы, говорит он, lio- 
лучили неоценимую помощь от советских 
профсоюзо!в в деле успешного выполнения 
своих задач, и мы уверены, что и в 
дальнейшем встретим братскую поддержку 
и помощь со стороны советских проф
союзов. Опыт этого съезда мы исполь
зуем в борьбе за быстрейшее повышение 
материального благосостояния и культур
ного уровня венгерского трудово1го народа.

Затем слово предостаетяется председа
телю президиума Центрального совета 
профсоюзов Румынии Стелиану Морару.

Румынская профсоюзная делегация, го
ворит он, агелает советским профсоюзам 
и всем советским людям новых успехов 
во всех областях их огромной и важной 
работы, в деле построения коммунизма, 
защиты мира во всем мире.

На вечернем заседании съезда высту
пили также председатель Узбекского рес
публиканского совета профсоюзов Д. Ход
жаев, начальник Главного управления 
трудовых резервов при Совете Мини
стров СССР Г. И. Зяленко, ' начальник 
управления капитального строительства 
ВЦСПС П. Е. Фомин, машинист экскава
тора Т . И. Грибов (Амурская область).

10 июня съезд продолжит работу.

Пленум Томского райкома К П С С
Состоялся I  пленум Томского райкома 

КПСС. Пленум обсудил вопрос: «0 выпол
нении постановления V пленума райкома 
КПСС по дальнейшему развитию общест
венного животноводства, улучшению его 
продуктивности и созданию прочной кор
мовой базы колхозами зоны Корниловской 
МТС». t l  докладом выступил директор МТС 
то в .’Фонштейн.

Пленум отметил, что общественное жи
вотноводство в ряде колхозов зоны МТС, 
особенно в колхозах «Новая заря», «Но
вый путь», имени Калинина и других, 
развивается медленно, продуктивность 
животных низкая. На животноводческих 
фермах нет надлежащего Порядка, запу
щен учет. Прошедший стохыовый период 
прошел неорганизованно: скот не был пол
ностью обеспечен кормами, хорошими ско- 
топомещениями, в отдельных колхозах

допущен падеж животных. Неудовлетвори
тельно также прошла.подготовка скота и 
к пастбищному содерлсаншо.

Как отмечалось на пленуме. Корнилов
ская МТС не стала еще организатором 
борьбы за подъем общественного животно
водства. Руководители МТС не уделяют 
достаточного внимания укреплению яшвот- 
новодческих кадров, мало проявляют за
боты о повышении их квалификации, сла
бо организуют подготовку к заготовке кор
мов.

Отдельные руководители колхозов, на
деясь на шефские организации, прекра
тили строительство новых и ремонт ста- 
ры:х скотопомещений, распуети.ти колхоз
ные строительные бригады.

По обсужденному вопросу пленум при
нял постановление. g

А. ЖУКОВА.

Областное совещание актива работников 
трудовых резервов •

8 июня 1954 года оостоялось обла)Ст- 
№06, совещание актива работников трудо
вых резервов. С докладом о результатах 
пров1е.р.Би учебно-восшгватеяЬ'Вой работы в 
рвм18ся0кных училищах и школах ФЗО 
выстуиил начальник управления Главно
го управления трудовых резервов нри Со
вете Министров "СССР тов. Коваленко.

Докл.адчнк и выступающие отметили, 
что, выполняя решения. XIX съезда пар
тии, рзмесленные училища и школы ФЗО 
Томской области улучшили подготовку 
молодых рабочцх. Вместе с этим в работе 
уте^тищ и школ есть еще очень иного не
достатков. Плохо^роставлена уче1бш-вос- 
питательная работа в ремесленных учи
лищах 1, 3, 5, 7, школах ФЗО
№№ 6 и 7. Педагогические ко-тлективы 
этих учебных заведений смирились с не
достатками в работе, нередко проходят 
мимо фг1кто1В нарушения учащимися дис
циплины, не добиваются выполнения 
каждым учащимся нроизвояствеаных за
даний., Многие комсо1иольокие организа
ции училищ и школ еще очень мало за
нимаются вопросами улучшения учебно- 
воюяиФатедьной работы в училищах и 
школах ФЗО.

В своем выстуилеижи заместитель ди
ректора по учвб.ночшроиэводстве1нной рабо
те ремесленного училища № 6 тов. Ко- 
лотюв оказал, что педагогический коллек
тив училища слабо еще борется за улуч
шение учебно-вослитателвной работы и 
культурно-бытового обслуживания уча
щихся. Тов. Колото® отметил, что Главное 
управление трудовых peaopBiOB при Совете 
Министров СССР до сих ПО'Р не решило

■вопрос о снабжении училища материала
ми.

Директор школы ФЗО № 2 тов. Солю®- 
цов говорил о безответсгвеином отноше
нии руков'одителен базового предприятия 
треста «Тожкетрой» в нуждам школы. 
Учащиеся школы ФЗО iN: 2 систематиче
ски не обеспечиваются работой. Однако 
управляющего трестом тов. Живкина ма
ло бесноМ'ИТ это.

О плохом обеспечении учащихся инст
рументом и заказами говоджл директор 
ремесленного училища iN» 1 тов. Юдин. 
Он критиковал Главное управление за то, 
что оно с большим опозданием доводит до 
местных управлений план приема и вы
пуска учащихся.

Выступавшие тт. Рукавипшиков ш Ля- 
nj'CTHH из училища № 2 отметили, что 
учебно-®оспитательная работа в училище 
в  сравнении с прошлым годом значитель
но улучшилась. Вместе с этим они указа
ли на ряд нерешенных вопросов. Главное 
управление трудовых резервов при Совете 
Министров СССР до сих пор не решило 
вопрос об о'беспеч1енни училищ оборудюша- 
нием но-вейпшх конструк.ций.

Тов. Еумитов —  директор ремесленно
го училища по мехапшапин сельского хо
зяйства № 5 отметил, что директора 
Том'ской и Корниловской МТС плохо от
носятся Б учащимся, приехавшим к ним 
для прохождения нреиззодствешиои прак
тики. Они не обеспечили жх работой.

На совещании 'выступил заместитель 
председателя Томского об.1иопелкома тов, 
Максвеико.

По обсуждешм'Му вопросу принято ре
шение. ,

Совмещение профессий на речном флоте
в  прошлую навигацию на пароходе 

«Софья Ковалевская» комсомо.гец радист 
Петр Вараксин совмещал две доляшости—  
радиста и масленщика. Механик парохода 
тов. Яворовский и его помощники тт. Бры
лев и Банисов помогли Вараксину изучить 
механизмы и паровой котел. Зимой тов. 
Вараксин изучал принцип работы маши
ны и механизмов. При сдаче экзаменов' он 
по всем специальным дисциплинам полу
чил «отлично». Ему бы.1. выдан диплом на 
право занимать должность помощника ме
ханика. Сейчас Петр Вараксин на этом 
же судне успещно выполняет обязанности 
радиста и помощника механика.

Следуя его примеру, на пароходе «Капи
тан Гастелло» комсомолец тов. Лаптев 
совмещает до.тжность радиста и третьего 
штурмана, комсомолец тов. Наталенко —

должности радиста и кочегара на парохо
де «Анато.тий Серов», тов. Рахов —  ра
диста и штурвального на пароходе «Эсто
ния».

Экипажами судов Томского речного па
роходства широко подхвачен почин токаря 
Якутских мастерских Михаила Колодезни- 
кова. Следуя его инициативе, на многих 
судах высококвалифицированные члены 
команд взяли шефство над вновь пришед
шими работать на суда кочегаразги и матро
сами, Например,, 2-й помощник механика 
парохода «Л. Здоровцев» тов. Туров взял 
шефство .над масленщицом тов. Ведениным, 
старший штурман парохода «Маршал 
Говоров» тов Подойников —  над штур- 
в'а.тышми тт. Аранжиным и Шайдукби. 
Они обязались обучить молодых речников 
своим специальностям.

В. ШЕВЕРДИН.

Успешно разместить новый 
Государственный заем

Б целях привлечения средств населе
ния для финансирования мероприятий по 
осуществлению пятого пятилетнего плана 
развития СССР. Советским правительст
вом выпущен Государственный заем раз
вития народного хозяйс'пва СССР (вы
пуск 1954 года).

Поступления но новому займу преду-, 
смотрены в доходах Государственного 
бюджета на 1954 год, утвержденного 
Верховным Советом С!ССР. Государст
венный бюджет СССР отралдает политику 
Еоммунистической партии и Советского 
правительства, направленную на развитие 
и неуклонный подъем социалистического 
народного хозяйства, на дальнейшее по
вышение материального и культурного 
уровня жизни трудящихся.

Средства, которые цоегупят по займу, 
как и все другие доходы государственно
го бюджета, будут использопаны для 
дальнейшего подъема советской эконо
мики и народного благосостояния, для 
обеспечения обороны страны и укрепле
ния могущества нашей Родины.

В Советском Союзе происходЛ неук
лонный рост всех 9траслсй наредБОго 
хозяйства, быстрыми темпами разви
вается тяжелая промышленно1Сть,'являю 
щаяся основой непрерывного ро;ста всего 
социалистического хозяйства, , надежным 
оплотом обороны страны.

Опираясь на достигнутые успехи в 
развитии тяжелой промышленности. Ком
мунистическая партия и Советское пра
вительство проводят широкую программу 
ускоренного развития производства това
ров народного потребления, крутого 
подъема сельского хозяйства.

В результате развития хозяйства и 
роста национального дохода страны в 
Советском Союзе происходит системати
ческий рост материального и культурного 
уровня жизни парода. .Серьезное значение 
в этом отношении имеет проводимая Ком-

Я . З В Е Р Е В ,
Министр финансов СССР.

мупистжческой партией и Правительством 
политика снижения государственных роз
ничных цен на товары массового пот
ребления.

Благодаря семикратному в послевоен
ный период снижению розничных цен на 
товары народного потребления цены на 
эти гова)м>1 в 1954 году в 2,3 раза ни
же цен 1947 года. В Советском Союзе с 
каждым годом расширяется товарооборот. 
Растет народное потребление. В текущем 
году населению будет продано товаров на 
75 процентов больше, чем в 1950 году. 
Объем товарооборота в 1954 году превы
сит задание, предусмотренное пятилетним 
планом по товарообороту на 1955 год.

Государственным бюджетом СССР на 
1954 год предусмотрены необходимые 
ассигнования на дальнейшее развитие 
тяжелой и легкой промышленности, сель
ского хозяйства, транспорта, торговли, 
на народное образование, здравоохране
ние, на проведенное с 1 апреля этого 
года снижение государственных рознич
ных цен II друше мероприятия, направ
ленные на развитие экономики и удовлет
ворение потребностей населения.

На развитие народного хозяйства в 
1954 году ассигнуется, включая средства 
бюджета и собственные ресурсы хозяйст
венных организаций, 326,7 миллиарда 
рублей, в том числе из бюджета —  
216,4 .миллиарда рублей. По сравнению 
с 1953 годом государственные ассигно
вания на народное хозяйство увеличи
ваются на 19,8 процента. При этом на 
тяжелую промышленно1сть будет израсхо
довано из бюджета и за счет собствен
ных средств хозяйственных организа
ций —  133,2 миллиарда рублей, на рас
ширение производства промышленных и 
продовольственных товаров народного по
требления и торговлю —  36,6 миллиар

да рублей, На дальнейшее развитие сель
ского хозяйства —  74;4 миллиарда руб
лей.

В этом году значительно возрастет 
добыча угля, нефти, выработка электро
энергии, производство машин и оборудо
вания, необходимых для всех отраслей со
циалистической ЭКОНЙМИКИ.

Производство товар'ов народного потреб
ления в 1954 году достигнет уровня, 
предусмотренного пятилетним планом на 
1955 год, т. е. пятилетка по производ
ству товаров народного потребления бу
дет выполнена досрочно, в четыре года.

Средства, выделяемые государством на 
развитие сельского хозяйства, увеличи
ваются по сравнению с 1953 годом на 
42,4 процента. Эти средства обеспечи
вают осуществление намеченных в теку
щем году, в соответствии с решениями 
сентябрьского и февральско-мартовского 
Пленумов ПК КПСС, мероприятий по 
дальнейшему укреплению машинно-трак
торных станций и совхозов, снабжению 
сельского хозяйства в еще больших раз
мерах новейшей техникой, ' улучшению 
агрономического и зоотехнического об
служивания колхозов и совхозов.

Крупные ассигнования выделяются 
выполнение П01ставленной партией задачи 
по освоению большой площади целинных 
и залежных земель.

В бюджете предусмотрены 23,3 мил
лиарда рублей в связи с проведенным 
повышение?} заготовительных и закупоч
ных цен на , сельскохозяйственные про
дукты и увелцченнем государствецных 
закупок этих продуктов, что будет спо
собствовать ■ повышению экономической 
заинтересованности колхозов и колхозни
ков в результатах их груда, явится 
серьезным фак1|ром роста их доходов.

Осуществляемые партией и правитель
ством мероприятия в области сельского 
хозяйства, получившие' свое яркое отра
жение в бюджете, направлены на обес

печение быстрого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства, имеют огромное 
значение для дальнейшего укрепления 
нерушимого союза рабочего класса с кол
хозным крестьянством.

Крупные суммы . бюджетных средств 
выделяются из бюджета на дальнейшее 
развитие народного образования, здраво
охранения, социального обеспечения и 
страхования.

Расходы на удовлетворение социально
культурных потребностей советского на
рода по бюджету на ■ 1954 год преду
смотрены в сумме 141,4 миллиарда руб
лей, или на 9,8 процента больше, чем в
1953 году.

В результате увеличения расходов го
сударства на социально-культурные меро
приятия, снижения государствешгых роз
ничных цен на товары народного по
требления, а также повышения заготови
тельных и закупочных цен на сельскохо
зяйственные продукты, снижения налого
вых платежей и других мероприятий, 
население Советского Союза получит за 
счет бюджета в 1954 году дополните.дь- 
ные, против 1953 года, выгоды в раз
мере около 45 миллиардов рублей.

Советский Союз, последовательно про
водя политику мира и укрепления меж
дународного сотрудничества, принимает 
необходимые меры для усиления обороны 
страны. На эти цели из бюджета выде
ляются соответствующие средства.

Предусмотренные ' Государственным 
бюджетом СССР расходы обеспечиваются 
прежде Bicero за счет доходов от социали
стического хозяйства, размер которых из 
года в год растет на основе непрерывно
го роста и совершенствования социали
стического производства, повышения цро- 
изводительно1сти труда и снижения себе
стоимости продукции. По сравнению с 
19,50 годом доходы . Государственного 
бюджета СССР в 1954 году возрастут 
более чем на 149 миллиардов рублей и 
более чем в три раза превысят доходы 
бюджета 1940 года. Поступления от со
циалистического хозяйства составят в
1954 году 497,3 миллиарда рублей, или 
86,9 процента всех доходов бюджета.

Успешное выполнение бюджета и обес
печение необходимыми средствами наме
ченных Партией и Правительством меро- 
прня'гий требует неуклонного роста внут.

рихозяиственных накоплении путем си
стематического повышения производи
тельности труда, снижения себестоимости 
продукции, проведения режима эконо
мии. Задача состоит в том, чтобы обес
печить безусловное выполнение заданий 
по повышению производительности труда 
и снижению себестоимос'ги продукции на 
каждом предприятии, в каждой отрасли 
хозяйства.

Одним из дополнительных источников 
доходов советского бюджета являются 
средства, поступающие от размещения го
сударственных займов среди населения. 
Денежные средства, передаваемые тру
дящимися в распоряжение Советского 
государства по займам, направляются на 
укрепление и дальнейшее развитие со- 

^циалистической экономики, на подъем 
культуры и благосостояния советских 
людей.

Советские государственные займы слу
жат вместе с тем одним из дополнитель
ных источников доходов, получаемых 
трудящимися в виде выигрышей. За 
1951— 1953 гг, населению выплачено по 
государственным , займам 21,4 миллиарда 
рублей.

В 1954 году будет проведено 23 тира
жа выигрышей, включая тиражи выиг
рышей 'ПО Государственному трехпроцент
ному внутреннему выигрышному за&му 
и 4 тиража погашения. Только в этом 
году будет выплачено населению по 
займам 10,5 ми.тлиарда рублей.

Государственный заем развития народ
ного хозяйства СССР в этом году выпус
кается на сумму 16 миллиардов рублей. 
Новый заем по условиям выпуска не от
личается от прошлогоднего. Доходы по 
займу выплачиваются в виде выигры
шей. Общая сумма выигрышей в среднем 
за 20-летний срок обращения займа 
составит 3 процента в год. Выигрыши 
установлены в размере 10.000, б.000, 
1.000, 500 II 200 рублей на сторубле
вую облигацию, включая ее нарицатель
ную стоимость. Ежегодно, начиная с 
1955 года, по займу будут проводиться 
2 тиража выи1фышей. В течение 20-лет
него срока, как и по предыдущему займу, 
выигрывают 35 процентов всех облига
ций. Остальные 65 процентов облигаций 
будут оплачиваться их держате.тям по па- 
рицательной стоимости.

Подписка на новый заем, как и рань
ше, будет проводиться на предприятиях, 
в учреждениях, колхозах, учебных заве
дениях и в других организациях, на осно
ве добровольного участия в ней грудя
щихся го'рода и села.

Подписка среди рабочих проводится из 
расчета их двухнедельного заработка, а 
среди служащих и военнослужащих —  
из расчета их полумесячного заработка. 
При этом предприятиям, учреждениям ' и 
финансовым органам запрещается прини
мать ^подписку сверх этих размеров.

Рабочие и служащие, а также члены 
промысловых артелей оплачивают облнга- 
ции по подписке по месту своей работы 
на предприятиях, в учреждениях или ор
ганизациях. Первый взнос по подписке 
на_̂  новый заем удерживается из заработ
ной платы за вторую половину июня 
1954 года, а последний —  из ■ зараб'Отной 
платы за первую половину апреля 1955 
года.

Крестьяне оплачивагог приобретаемые 
облигации нового займа наличными день- 
га.ми через уполномоченных сельских 
Советов по своему желанию —  либо не
посредственно при подписке, либо в рас
срочку до 15 апреля 1955 года.

Подписка на новый заем в текущем 
году будет проходить в обстановке новых 
успехов, достигнутых советским народом.

Рост реальной заработной платы рабо
чих и с.тужащих и увеличение доходов 
крестьян в результате проводимых Haji- 
тией и Правительством ■-меройриятий, 
обеспечивац дальнейшее повышение мате, 
риального благосостояния населения, 
создают благоприятные условия для ус
пешного размещения займа.

Важным условием успешного проведе
ния подписки на заем, своевременного и 
ПО.ТНОГО сбора- средств по займу является 
широкая массово-разъяснительная работа 
на предприятиях, в учреждениях, колхо
зах, совхозах, машинно-тракторных стан
циях. В этом деле должен принять ак- 
т и в т е  участие весь ‘партийный, совет
ский, профсоюзный и комсомольский 
актив.* Успешное размещение займа —  
задача всей советской общественности.

Нет сомнения в том, что выпущенный 
Правительством новый заем будет разме
щен организованно и успешно.

J. Л
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С О Р Е В Н О В А Н И Е  Б А К Ч А Р С К О Г О  И  П А Р Б И Г С К О Г О  Р А Й О Н О В

ПОВЫСИМ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА
в  КОЛХОЗАХ и  МТС

Не первый год соревнуются между собой колхозники и механизаторы 
Бакчарского и Парбигского районов за высокие урожаи всех сельокохо- 
вяйствеиных культур, за повышение продуктивности общественного живог- 
новодотва. С каждьш годом это соревнование вое крепнет и приносит 
свои замечательные плоды. ,

На проходивших в апреле этого года, районных соввщаииях передови
ков сельского хозяйства хлеборобы Бакчарского и Парбигского районов 
решили организовать встречу и подвести итоги выполнения социалистиче
ских обязательств на весшшем севе. 6 июня такая встреча состоялась. 
Она произошла на границе двух районов.

С большим вниманием слушали колхозники и механизаторы выступле
ния своих представителей, которые рассказали об опыте работы, вскры
ли недостатки, мешавшие в работе на весеннем севе, говорили о ближай
ших задачах. ,

На встрече выступил первый секретарь обкома партии тов. Москвин.
Участники совещания приняли обращение ко воем колхозникам и ме

ханизаторам МТС Бакчарского и Парбигского районов.
Сегодня мы публикуем выступлеиия отдельных участников совещания.

Не успокаиваться на достигнутом
{Из доклада секретаря Бакяарского райкома КПСС 

тов. БАБАНОВА)
Весенний сев в этом году в н..шем 

районе прошел' более организованно. Район 
выполнил план сева яровых культур на 
103,4 процента, пшеницы —  на 108,2 
процента, льна —  на 1 1 1  процентов.
Полностью посажен картофель, посеяны 
однолетние травы и ' силосные культуры.
7 колхозов района завершили сев ранних 
колосовых и льна в 10  рабочих дней, а 
остальные —  в 1 2— 1,6 рабочих дней.

80 npoiHCHTOB всего ярового клина раз
мещено по зяби и парам. 2 .0 0 0  гектаров 
посеяно узкорядным и перекрестным спо
собами и 400 гектаров картофеля посаже
но квадратно-гнездовым способом с внесе
нием удобрений.

Наиболее успепшо вели нынче полевые 
ра)боты колхозы ш ени  Сталина, имени 
Ленина, имени Маленжюва и имени Жда-
ВЮ'ВЭ>.

Самоотверженно трудилось на севе 
большинство механизаторов машиеио-трак- 
торных станций. Особенно хорошо работа
ли Тракторные бригады тт Рубанова,
Чечина, Севергина, Харитонова из Гал- 
кинской МТС, Кучугуры и Шинкоренко 
из Ключевской МТС.

150 трактористов машинно-тракторных 
станций перевыполиили свои задания и 
социалистические обязательства на ве
сеннем севе. 2 0  трактористов в Хва раза 
перевыполнили свои задания на весенних 
полевых работах.

В тесном оодруЖ1естве с механизаторами 
работали на ееве кол.хозники.
* Ко дню встречи район вьшолнил госу

дарственный план сдачи льноволокна. У 
нас выросли замечательные кадры льново
дов. Виктор Федорович Сартаков —  брига
дир льноводческой бригады колхоза «Се
верное сияние», Елизавета Захаровна 

•Мальцева —  звеньевая по льну колхоза 
имени Кирова, Мария Ивановна Данилова 
и десятки других колхозников и колхоз
ниц. Они, не покладая рук, работают на 
возделывании и обработке льна, умножая 
богатство колхозов и государства. За пять 
месяцев этого года н<аши льноводы дали 
колхозам 0 КО.1О двух миллионов рублей до
хода ото льна.

Но было бы неправильно сказать, что 
у нас все хорошо. Недостатков в нашей 
ра'боте очень много, много их было и в 
период весеннего сева. Мы еще плохо ис
пользуем тракторный и машинный парк.
56̂  ̂трактористов ие выполняли в весен
ний период сменные нормы выработки, 
допускаются еще простои тракторов и 
поломки. Очень низка, особенно по Клю
чевской МТС, выработка на трактор.

Вое это привело к  тому, что в колхозах 
имени Калинина, «По'беда социализма» и ■ всех работников 
имени Шверника затянулся сев. Очень ма. I района заявить

почвы.
Весенний сев —  очень важный этап в 

борьбе за урожай, за создание прочной 
кормовой базы. Но не менее важные за
дачи стоят перед нами впереди.

Мы обязаны организовать заботливый 
уход за посевами, нровести прополку за
соренных участков, подкормку и между
рядную обработку посевов. Нам нельзя за
паздывать с подготовкой к уборке урожая.

Только своевременная и высококаче^зт- 
венная подготовка уборочной техники, су
шильного хозяйства позв'олит нам убрать 
уроокай во-в1)0мя, не допустить потерь 
зерна, досрочно рассчитаться с государст
вом, в достатке засыпать семена, фураж
ные фовды и сделать более полновесным 
трудодень катхознжков.

Непростительно плохо решаем мы зада
чу улучшения кормо'вой базы. Совет Ми
нистров СССР и Центральный Комитет 
партии в своем постановле'нни «0  прове- 
лониж заготовки kopmoib в кол.хозах и сов
хозах в 1954 году» указывают, что 
наступил решающий момент на заготовке 
кормов, проведении ухода за посевами 
кормовых корн^ладо®, силосньд и дру- 
ги^ кормовых культур, и обязали вы- 
йолнить план накоплевия кормов для Об
щественного животноводств'а и выдачи 
кормов колхозникам на выработанные 
трудодни.

Мы можем успешно решить эту задачу. 
Но для этого нужно много потрудиться, 
мобилизовать на это дело всех колхозни
ков и механизаторов.

Как никогда, велика в этом году в за
готовке кормов роль МТС. Механизаторы 
взяли на себя в договорах с колхозами 
большие обязательства по заготовке кор
мов и должны их выполнить. Заготовку 
кормов надо начинать немедЛевно. Сейчас 
MOJKHo и нужно заготавливать веточный 
кори, в ближайшие дни начинать за- 
ы адку  силоса.

Колхозники и механизаторы Баичарско- 
го района решили создать протаую кормо
вую базу для обществе'нного животновод
ства., долбиться резкого пюнышения продук
тивности скота.

Пусть же наша сегодняшняя В1стрета 
явится новым этапом в разивртывании со
циалистического соревнования за крутой 
подъем сельского хозяйства

Трудящимся нашего района пришлось 
немало потрудиться, чтобы не отстать в 
соревновании с хлеборобами и мехаииза- 
тораип Парбигского района. Однако по ря
ду показателей на севе хлеборобы и ме
ханизаторы Парбигского района добились 
лучшггх результатов. Позвольте от имени 

сельского хозяйства 
вам, дорогие соседи.

ЛЮ сиге вносим в почву минеральных и 1 что за первое место в соревновании 
особенно местных удобрений. Были у нас ! с вами мы будем бороться еще ■ упорнее, 
и факты иедо1бр«кач1естввнной убрабоггки ‘ На достигнутых успехах не остановимся.

Еще упорнее будем бороться 
за первенство в соревновании

(Из выступления председателя колхоза имени Кирова, Бакчарского 
района, тов. МОКРОБОРОДОВА)

Выполняя постановления сентябрьско
го и февральско-мартовского Пленумов 
ЦК КПСС, колхозники нашего колхоза и 
работники машинно-тракторной станции, 
работающие на наших полях, самоотвер
женно трудились в дни весеннего сева. 
Это дало возможность закончить сев яро
вых культур за 10 рабочих дней. План 
весеннего сева выполнили, а пшеницы 
посеяли 104 процента к плану. Сверх 
плана посеяли 2 0  гектаров льна.

Сейчас все силы колхозников и меха
низаторов направлены на завершение 
вспашк.и паров и подготрв-ку к заготовке 
кормов для обществеиного животноводст

ва. Колхозники проводят очистку лугов от 
кустарников, подготовляют силосные ямы 
для закдадкгн силоса.

Усиленно ведем переработку льна. 
В 1953 году от льноводства кол
хоз получил 437 тысяч рублей дохода, 
а за 5 месяцев этого года получено от 
льяо1водств.а уже 537 тысяч рублей. При
нимаем все меры для усиления обработки 
и сдачи льна государству. Уверены,, что в 
1954 году доход от льноводства получим 
не менее миллиона рублей.

Приложим все силы к тому, -чтобщ за
воевать первеястБо в соревновании с кол- 
хозник|1ми колхоза имени Молотова, Пар- 

.1бигского района.

Создадим прочную кормовую базу 
для животноводства

(Из выступления председателя колхоза имени Андреева, 
Парбигского района, тов. ДЕНИСОВА)

Воодупгзвленные историче1СКими поста-, 
иовленнями севтябрыжотч) и февральско- 
мартовского Пленумов ЦК КПСС, колхоз
ники нашего колхоза с честью, вы
полнили взятые на себя обязательства.

Несмотря на запоздалую весну, сев 
проведен за 10 .рабочих дней. Зерновые и 
технические культуры на плоЩади 800 
гектаров посеяли за 9 рабочих дней. Пе
рекрестным способом засеяно 2 0 0  гекта
ров пшеницы, 150 гектаров овса. Пон по
сев яровых культур в почву ' виесеио 
1.200 тонн удобрений. Механизаторы, 0!б- 
служивающие колхоз, тт. Журавлев, Обо- 
грелова, Еманов не допускали простоев 
механизмов, в полтора —  два раза пере- 
вынолнллн сменные задашжя. Колхозники 
создавали им все условия для высокопро
изводительной работы.

Перед колхозниками mcTasieiHa задача 
'— в этом году резко увеличить продуктпв- 
яокяеь йбщественяюто животноводства. Зи- 
■оику «ИЕота в этом году мы провели го

раздо лучше, чем в прошлом году. Сейчас 
поставили перед собой задачу —  создать 
прочную кормовую базу для общественно
го ягивотновод'ства. На корм окоту нынеш
ней весной посеяли свыше 1 0 0  гектаров 
гороха с овсом, посадили 20  гектаров 
картофеля квадратно-гнездовым способом, 
10  гектаров кукурузы, посеяли на силос 
10 гектаров подсолнечника. Ведем строи
тельство и ремонт животноводческих поме
щений.

Наши иервдовьге животноводы с честью 
выполняют свои Рбязателвства, тов. .Анзо- 
веченя, например, вырастила от 13 коров 
13 телят.' Телятница тов. Болгова выра
щивает 50 телят, конюх тов. Артелов от 
13 конематок получил 13 жеребят.

Бех'рды посетав радуют колхозников. 
Они дают ооновалия оказать, что мы по
лзшим по 17 цешшеров с гектара. Сейчас 
в колхозе ведется деятельная подготовка к 
убортге урожая и заготовке кормов для 
о1бщестБенного жявотшюводотва.

*

Пустить в ход все резервы
(Из доклада секретаря Парбигского РК КПСС тов. МИНЕНОК)
Социалистичвокое соревнование, развер

нувшееся между хлеборобами Бакчарского 
и  Пар1бигсжого районов, помогло ним 
вскрыть и бывтрее устранить ряд недо
статков в колхозном производстве и до
биться некоторых положительных резуль
татов на весеннш севе.

Несмотря на затяжную весну и вебла- 
гоприятп:^ погоду, многие колхозы II ма
шинно-тракторные стаяцин района срок 
сева по сравнению с прошлым годом со
кратили на 5— 6 дней и в основном за
вершили посев всех яровых культур в 
лучшие агротехшгческ.ие сроки. В колхо
зах HMieiHH Сталина и «Верный путь», об
служиваемых Высокоярской МТС, в тече
ние 7— 10 дней был закончен сев всех 
зерновых, технических и кормовых куль
тур. План весеннего сева наш район вы
полнил на 104,7 процента.

Сев яровых культур был проведен в 
большинстве колхозов по зяби и парам.

Социалистическое соревнование на ве
сеннем севе показало, что у нас имеются 
большие резервы повышения производи
тельности труда. Об этом говорят успехи 
передовиков колхозного производства. 
Мы гордимся , такими людьми, как 
бщтадиры тракторных бригад Вьтоокояр- 
сюон МТС тт. Гайдук и Ряхин, бригады 
которых П01ЧТИ В' полтора раза перевыпол
нили плановые задания. Высокую выра
ботку дали тракторные бригады Парбиг- 
ской МТС, где бригадирами работают то
варищи Кириллов, Бочаров, Нужен и  дру
гие. Образцы стахадов'Ского труда на по
левых работах показали трактористы Пы- 
'сокоярской МТС тт. Ефи.чова, Харжа;вия, 
Шакалов, Соколова, Парбигской МТС —  
тт. Юдин, Михалев, Аникин и многие дру
гие. Трактористка Высокоирокой МТС 
Татьяна Егоровна Ефимова за период ве- 
оаннсго сева выра:ботала на тракторе 
ДТ-54 в переводе на мягкую пахоту 230 
гектаров и сэкономила ЗОб килограммов 
горючего.

Самым отрадным является то, что у 
нас с каждым диеи растет число передо
вых людей, активных произозод1ствелников, 
горящих жела.нигэм приумнолепть богатство 
колхозов и улучшить жизнь колхо<зников.

в  результате принятых партией и ира- 
■вительством мер по повышению мате
риальной заинтересованности работников 
ссльокого хозяйства значительно повысил
ся уровень заработной п.таты механизато
ров. 1Достаточно сказать, что за 20 дней 
та.тевых работ заработная.плата тракто
ристов Парбигской МТС тт. Суханова, Па
нарина, Кириллова, Максимова, ■ Боброва, 
Гостева и других .составила от 1.300 до 
2.000 рублей деньгам  и от 630 до 1.000 
килограммов хлебом.

Выполняя постаяо1вление февральско- 
мартовс.кого Пленума ЦК КПСС, колхо‘зни- 
К.И, мехашзаторы paiipHa в мае раскорче
вали II ОСВОИЛИ 2 5 0 'гектаров новых зе
мель.

Следуя npHMiepy мо<сковских комсомоль
цев, 30 комсомольцев районного центра 
изъявили желание выехать в . колхозы

района на раскорчевку новых земель. 
Сейчас они, не жалея сил и энергии, 
трудятся над выполнением этой почетной 
задачи. Члены комсомольско-молодежной 
бригады тт. Горбунов, Головина и другие 
ежедневно вырабатывают по 2,5— 3 нор
мы.

Мы взяли на себя 01бязательство pacatoip- 
чевать в этом году 1.600 гектаров новых 
земель. Можно с уверенностью сказать 
сегодня, что это обязательство выполним.

Отмечая негохторые достижения, нельзя 
умолчать о недостатках в о-ргавизации со- 
ревноваиия. Мы мо'гли бы провести веюен- 
шгй сев бо̂ лее успешно, если бы пол
ностью использовали вое имеющиеся ре
зервы и возможности колхозов и МТС.

В ряде колхозов,_ос'о1бешо .зоны Парбит- 
ской. МТС, половые работы начались с 
большим опюздашием. Имели место частые 
случаи поломок и npoiCTocB тракторов и 
других сельскохозяйственных машин. За 
период весеннего сева только по Парбиг
ской МТС тракторы простояли 159 
тракторосмен. За это время можно 
было бы вспахать около 800 гектаров 
пашни или закультивировать и посеять 
до 1.200 гектаров. Одной из главных 
причин отставания отдельных колхозов 
нашего района являются низкая трудовая 
дисциплина, недостаточная оргаиизоваи- 
ность и низкая производительность труда 
колхозников и мехаиизаторов. Вина в этом 
пагиком ложится на коммунистов и  ком
сомольце®, на pafiKOiM КПСС. Мы не суме
ли во-в]>емя прщдти на помощь этим' кол
хозам. Эти ошибки мы учтем в дальней
шем.

Одной из важнейших задач, стоящих 
сейчас пе'ред тружениками села, является 
резкое, повышение продуктивности о1бщ©- 
ственного животноводства. Для этого кол
хозы и МТС района, специалисты живот
новодства обязаны правильно организовать 
летнее содержалие скота, ввести загонную 
пастьбу, зеленую подкормку, откорм ско
та, 3— 4-кратное доение коров.

Наша ближайшая задача состоит в том, 
чтобы довести до сознания каждого кол
хозника и механизатора постановление 
Совета Министров СССР и ЦК КПСС о за
готовке кормов для •общественного живот
новодства, мобилизовать все силы и сред
ства на безусловное претворение его в 
жизнь.

Наряду с этим нужно полным ходом 
вести подготовку к  уборке урожая.

Чтобы решить все эти важ;ные и ответ
ственные задачи, требуется высокая дис
циплина и организованность. Нужно 
укрепить трудовую дисциплину в МТС и 
колхозах, поднять активность тружеников 
села, еще шире развернуть социалистиче
ское соревнование за повышение произ
водительности труда на всех участках 
колхозного производства.

'  Товарищи, разрешите выразить уверен
ность в  том, что наша встреча вызовет 
иовый трудовой подъем среди всех кол
хозников и механизаторов и послужит де
лу дальнейшего укрепления 'эвоиомики 
колхозов и повышения благосостояния 
трудящихся.

Осваиваем целинные земли
(Из выступления бригадира тракторной бригады 

Высокоярской МТС тов. ГАЙДУКА)
Наша тракторная бригада брала иа ое!бя 

обязательство провести веюеяний сев в 
12  ра1бочих дней с соблюдением всех агро- 
техничесаанх требований. Свое обязатель
ство механизаторы с честью выполнили. 
Сев зернобобовых и технических куль
тур провели в 10  рабочих дней, в хоро
шие сроки закончили погадку' картофеля, 
кукурузы и силошых культур. П.тан се
ва пшеницы, льна и cin.»eHbrx культур 
звачительно цефевыполнен.

(Весь посев пшеяипы в колхозе имени 
Сталина, который мы обслуживаем, раз- 
мещ'ен ш  передогам и землям, ракжю1рче- 
ванным в прошлом году. Пшеница по'оея- 
на узкорядным и перекрестным способами.

Весенний план тракторных работ брига
да выполнила на 136 пропонтов. Особен
но хорошо работали трактористы тт. Ша
калов, Харжавин на тракторе fflT-54, мз- 
ханнзаторы Ефимова, Хохлова, Чистякова 
смеяные нормы вьшо-.гняли до 2 0 0  про
центов. Успешную работу тракторной 
бригады Рбеспечило тесное содружество 
механшатогро® с колхозниками полеводче- 
окнх бригад Л? 1 и Л*» 2 , где бригадира
ми товарищи Злобин и Гуменников.

Совещ ание реш ило:
1. До 15 июня закончить подготовку к  заготовке кормов, ремонт и строитель

ство силосных траншей в каждом колхозе.

2. До начала уборки урожая в каждом колхозе выполнить план заготовки
сена.

3. Своевременно провести подкормку, прополку и междурядную ' обработку 
всех посевов.

4. Хорошо подготовитгшя к уборке урожая, св'оевременно закончить ремонт 
уборочных машин, строительство навесов и сушилок, подготовить необходимые 
кадры для работы на всех уборочных машинах. Уборку урожая зерновых и техни
ческих ку.дьтур провести в сжатые сроки и без потерь, не более чем за 30 рабо
чих дней.

5. До начала уборки уроягая выполнить план закладки силоса.

6 . Провести улучшение лугов и пастбпи1, организовать лагерное содержание 
скота, раздой коров. Добиться надоя молока от каждой коровы в летний период не 
менее 1 .0 0 0 — 1 .1 0 0  литров.

Почин москвичей поддержан
Работники торговли г. Москвы обрати

лись ко всем труженикам советской тор
говли с призывом развернуть социалисти
ческое соревнование за более полное удов
летворение запросов трудящихся, за по
вышение культуры обслуживания населе
ния. Москвичи приняли на себя обяза
тельство досрочно выполнить план това
рооборота 1954 года, повыоить культуру 
торговли, снизить издержки обращений, 
улучшить подготовку кадров.

В своем обращении они призывают 
всех работников торговли направить все 
усилия на полную и скорейшую ликвида
цию всех недостатков в работе предприя
тий торговли, на выполнение постановле
ния партии и правительства по дальней
шему крутому подъему советской торгов
ли.

Призыв москвичей нашел горячую под
держку во всей стране.

Недавно состоялось собрание по обсуж
дению обращения москвичей в Томском 
тресте столовых. На собрании присутст
вовало более пятисот человек. Участники 
собрания в своих выступлениях вскрыли 
много крупных недостатков, которые име
ют место в системе общественного пита
ния и мешают нормальной работе пред
приятий, обсудили возможности улучше
ния работы/(столовых, буфетов и закусоч
ных. .

Выступающие тт. Котов, Александрова, 
Мишукова, Руденко и другие отмечали, 
что до сих пор в предприятиях общест

венного питания плохо поставлена воспи
тательная работа с кадрами, не изжиты 
факты нарушения правил советской тор
говли, в ряде предприятий низка культура 
обслуживания, узок ассортимент блюд, 
много жалоб на неудовлетворительное ка
чество пищи. Участники собрания также 
отметили, что горисполком до сих пор 
не принял должных мер по освобождению 
занятых не по назначению помещений 
предприятий торговли.

В ответ на обращение москвичей кол
лектив треста столовых принял обязатель
ство на основе широко развернутого соци
алистического соревнования повысить 
культуру обслуживания посетителей сто
ловых, улучшить качество приготовления 
пищи, расширить меню. Выпуск собствен
ной продукции будет доведен до 35 про
центов к обороту. В течение второго по
лугодия должны быть оборудованы холо
дильные установки в ряде предприятий. 
К 15 августа решено подготовить к 
приемке и хранению овощей овощехрани
лища, увеличив закладку овощей против 
прошлого года на 50 процентов, до 15 
сентября закончить подготовку предприя
тий общественного питания к работе в 
зимних условиях.

Годовой план товарооборота решено вы
полнить досрочно, к 25 декабря, на 0,15 
процента снизить издержки обращения.

Письма в редакцию

Сейчас трактористы ведут раскорчевку 
и вспашку целины. За весну этого года 
оювоеио 125 imraipoB новых земель. Eai- 
хозншш колхоза имени Сталина вместе с 
мехашизаторами взяли обязательство ос
воить в этом году 400 гектаров новых 
эеммь. Это о1бязателвство будет выпагне- 
но. Я призываю колходников и механиза
торов на борьбу за освоение целинных и 
залежных земель.

Заложив основу высокого урожая, кол
хозники и механизаторы без промедления 
орташзш'анио начали уход за посевами, 
развертывают подготовку к заготовке кор
мов. Сеноубо1рочный •инвентарь у нас пол
ностью отремонтирован. К ж  только подра
с т у  травы, начнем зажладку силоса из 
дикорастущих трав.

Наша трак/юрная бригада соревнуется 
с тракторной бригадой № 5 тов. Ряхина. 
Одновременно меха1Низаторы нашей брига
ды вызывают на социалистическое оорев- 
нова:ние за образцовое прове,деяие заготов
ки кормш и уборки уролсая тракторную 
бригаду тов. Харитонова из Галкииокой 
МТС.

Не допускать ошибок 
в планировании 
завоза товаров
в  1953 году трудящимся Александров

ского района было продано через коопе
рацию продовольственных и промышлен
ных товаров больше, чем в 1952 году. 
Однако в целом рыболовецкая коопера
ция, обслуживающая район, еще плохо 
удовлетворяет спрос населения и колхо
зов.

Облрыболовпотребсоюз не обеспечил за
воз в р'айон достаточного количества 
сельди, растительного масла, сухофруктов 
и других продово.дьственных товаров.

. В магазинах района крайне ограничен 
ассортимент хлопчатобумажных тканей, 
швейных изделий и трикотажа. Уже в те
чение ряда лет в район не завозятся 
утюги, умывальники и другие предметы 
домашнего обихода.

Особенно плохо удовлетворяется спрос 
колхозов на товары производственного 
назначения. Рыболовпотребсоюз не завез 
веревки, запасные части к сельхозмаши
нам, кошму, паклю, электротовары, шор
ные изделия, инвентарь.

В Новоникольском рыбкоопе фовды про
довольственных товаров не обеспечивают 
потребности населения. Особенно заниже
ны' фонды по хлопчатобумажным тканям, 
швейным изделиям и обуви.

Рыболовпотребсоюз не учитывает, что 
в магазинах накопилось много неходовых 
товаров, потерявших потребительскую 
ценность.

Сбытовые .базы промышленности и обл- 
рыболовпотребсоюза отгружают в районы 
товары без подсортировки. Кирзовые са
поги и дамские чулки в 1953 году были 
только одних размеров.

Третий год рыбкоопы района просят 
завезти д.дя колхозов жатки-самосброски. 
Но и в этом году облсельхозенаб в постав
ке этих машин II инвентаря отказывает, 
ссылаясь на то, что их завоз в наш район 
не запланирован.

Облрыболовпотребсоюз обязан испра
вить ошибки в планировании товарных 
фондов на 1954— 1955 годы.

М. КЕТОВ,
заведующий райторготделом Александ

ровского райисполкома.

тым небом, портятся и дру;ше важные 
части машины.

Руководители управления карьерами 
(директор тов. Хромов, технорук тов. Ко- 
роое.йников) решили, вероятно, что если 
полошена новая машина, старую можно и 
на свалку. Это— негосударственное отно
шение к делу. Экскаватор должен быть 
отремонтирован и пущен в эксплоатацию.

Н. ЛИПУХИН, 
рабочий карьера.

Помоги^
шефов

Наши шефы —  рабочие, инженерно- 
технические работники и служащие 
ГЭС-2 г. Томска во время ремонта трак- 
TopoiB оказали нам бо.льшую помощь. Пред
ставители коллектива электростанции по
бывали у нас, посоветовали, как лучше и 
рациона.льнее использовать электроэнер
гию, помогли решить ряд важных щюиз- 
водственных вопросов. Председатель за
водского комитета профсоюза станции 
тов. Данкевжч поделился опытом проф
союзной работы на предприятии.

Коллектив станции оказывает нам боль
шую помощь в реставрации изношенных 
запасных частей.

И. ПОДАНЕВ,
секретарь партийной организации 

Чердатской МТС.

Обеспечить 
бесперебойное 

движение 
пассажирских судов 

по реке Чая
Река Чая протекает по Чаинскому, Бак- 

чарскоиу, Парбигскому и части Колпашев- 
ского районов. Однако движение п^саж ир- 
екпх судов по Чае организовано плохо. 
Они ходят по реке лишь в июне, в наибо
лее многоводный период. Дело в том, что 
Чая быстро мелеет и такие пароходы, как 
«Октябренок» и «Смелый», проходить 
не могут.

Есть необходимость пересмотреть вопрос 
о выборе судов для плавания по р. Чае. 
Здесь нужно пустить небольшие трамваи. 
Это поможет обеспечить бесперебойную 
перевозку пассажиров по реке Чае.

М. МОРОЗОВ.

Когда же будет 
стадион?

Еще в 1946 году исполнительный ко
митет Шегарского районного Совета депу
татов трудящихся вынос постано'вленве о 
постройке стадиона в районном центре. 
Для стадиона бьио выделено место, но 
строительство его не начиналось.

В 1951 году райисполком выделил 
средства на постройку стадиона, но из
расходовал их на другие цели.

В прошлом году коллектив Шегарского 
химлеехоза проявил инициативу, взяв юбя- 
эательство путем воскреенжк^ов заготовить 
и вывезти 14 кубометров леса, выделить 
для строительства часть профсоюзных 
средств, отпущенных на культурно-массо
вые и спортивные мероприятия. Райис
полком и райком КПСС одобрили инициа
тиву коллектива химлесхоза и рекомендо
вали всем организациям принять участив 
в строительстве стадиона. Однако строи
тельные работы организованы не были, 
молодежь снова осталась без стадиона.

Когда ж>е, наконец, райисполком выпол
нит свое постановление, вынесенное в
1946 году?

П. ДМИТРИЕВ.

Экскаватор 
разобрали \
и забыли

На песочном карьере «Еаштак» Томско
го облпромстрома в середине апреля вы-' 
шел из строя экскаватор. Его нужно было 
ремонтировать. Машину разобрали на- 
части. Мотор лежит и ржавеет под откры-

Короткие
сигналы

в  магазинах Пышкино-Троицкого райо
на нет в продаже извести. Председатель 
райпотребсоюза тов. Ошуев уже два меся
ца обещает наладить торговлю известью, 
но все остается попрежнему.

ЯКУШ ЕВ.

В селе Чигара, Парабельского района, 
сельмаг работает с 10  часов утра до 
6 часов вечера. Дежурный магазин вооб
ще за д ы т , и колхозники, занятые на по. 
лях, не могут приобрести необходимые 
им товары.

А. ИПОКОВ.

-□  □  □ -

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Меры приняты
. в  газете «Красное Знамя» от 8 мая под 

рубрикой «Короткие сигналы» сообщалось 
о плохом освещении читального зала науч
ной библиотеки Томского университета. 
Заместитель директора библиотеки по хо
зяйственной части тов. Машинский сооб
щил редакции, что в зале увеличена мощ
ность электроламп. j

В этом же номере было опубликовано 
письмо о неудовлетворительной работе

красного уголка на 8 6 -м квартале Тимиря
зевского леспромхоза. Сейчас, как сообщи
ла заведующая Томским районным отделом 
культуры- тов. Кочетова, работа его улуч
шена. Красный уголок оборудован и пере
дан новому заведующему клубом.

В № 84 «Красного Знамени» сообща
лось, что на 8 6 -м квартале. Тимирязевско
го леспромхоза не организуются детские 
киносеансы. Сейчас такие сеансы органи
зованы.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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ПРИБЫТИЕ В ПРАГУ ДЕПЕГАЦИИ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
ПРАГА, 9 июня (ТАСХЗ). Сегодня в 

Прагу прибыла делегация Еоммунисгиче- 
екой партии Советского Союза на X съезд 
коммунистической партии Чехословакии 
в составе первого секретаря Центрального 
Комитета КПСС тов. Н. С. Хрущеша, сек
ретаря ЦК КП Укррины тов. И. Д. Наза

ренко, секретаря Московского городского 
комитета КПСС тов. Е. А. Фурцевой, 
заведующего отделом ЦК КПСС тов. 
В. П. Степанова.

На Пражском аэродроме делегацию 
КПСС встречали первый секретарь 
Центрального Комитета коммунистиче

ской партии Чехословакии А. Навотный, 
члены полит-секретариата ЦК КЦЧ
A. Заштоцкий, Я. Доланский, А. Чепичка,
B, Копецкий, К. Бацилек, посол СССР 
в Чехословакии Л. П. Фирюбин и ответ
ственные сотрудники посольства.

ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

ЖЕНЕВА, 9 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня под председательством В. М. Мо
лотова состоялось очередное пленарное за
седание девяти делегаций, участвующих в 
обсуждении вопроса о восстановлении ми
ра в Индо-Китае.

Выступивпшй первым баодаевский пред
ставитель начал с утверждения о том, что 
делегация Демократической Республики 
Вьетнам своими предложениями по вопро
су об одновременном прекращении воен
ных действий на территории всего Индо- 
Битая и об определении зон расположения 
войск воюющих сторон якобы преследова
ла цель раздела Вьетнама. Такое заявле
ние баодаевца нельзя не признать предна
меренным искажением истины, поскольку 
известно, что делегация Демократической 
Республики Вьетнам наряду с предложе
ниями по военным вопросам внесла также 
ряд предложений, направленных не толь
ко к прекращению военных действий, но 
и к прочному и окончательному разреше
нию всей индо-китайской проблемы в це
лом на основе признания законных нацио
нальных прав народов Индо-Китая. Эти 
предложения, которые были внесены 10 
мая и о которых, конечно, не мог не 
знать баодаевский представитель, преду
сматривают признание Францией сувере
нитета и независимости Вьетнама на всей 
территории Вьетнама, а также суверени
тета и независимости Кхмера и Патет-Лао, 
проведение во всех государствах Индо-Еи- 
тая всеобщих свободных выборов в целях 
создания единого правительства в каждой 
стране и т. д.

Цредетавитель баодаевского режима 
вновь воспроизвел смехотворные притяза
ния правительства Бао Дая на право пред
ставлять народ Вьетнама. Однако он не 
смог опровергнуть приведенных во вче
рашних заявлениях делегаций Демократи
ческой Республики Вьетнам и СССР фак
тов, свидетельствующих о том, что бао- 
даевские власти не выражают интересов 
вьетнамского народа, опираются на иност
ранные штыки и являются орудием осу
ществления иностранного колониального 
господства. Выступление представителя 
баодаевского правительства показало еще 
раз, что это правительство боится предо- 
(ггавления вьетнамскому народу права вы
разить свою волю путем проведения во 
Вьетнаме всеобщих свободных выбо
ров с целью создания единого для всего. 
Вьетнама демократического правительст
ва. Выступление баодаевского представи
теля еще раз подтвердило, что баодаев- 
ские власти не мыслят себе выборов без 
иностранного вмешательства и давления и 
без присутствия иностранных войск.

Касаясь вопроса об установлении конт
роля за вьшолнением условий соглашения 
о прекращении военных действий, баода
евский представитель заявил, что этот 
контроль должен быть возложен на Орга

низацию Объединенных Наций, хотя эта 
организация не имеет никакого отношения 
к Женевскому совещанию. Как и извест
ное предложение Таиланда о создании при 
Совете Безопасности ООН комиссии по 
наблюдению за положением на границах 
Индо-Еитая, сделанное по указке иност
ранных агрессивных кругов, это пред
ложение баодаевской делегации не может 
преследовать иной цели, кроме вмешатель
ства США под прикрытием флага ООН во 
внутренние дела Индо-Китая.

Выступление представителя Лаоса, взяв
шего слово вслед за баодаевцем, показало, 
что его делегация является орудием тех 
правительств, которые видят свою задачу 
не в восстановлении мира в Индо-Китае, 
а в дальнейшем расширении войны. Пред
ставитель Лаоса утверждал, будто пробле
ма предоставления Лаосу независимости 
уже решена соглашением между прави
тельством Франции и правительством Лао
са, хотя последнее не представляет наро
да Патет-Лао и не имеет права и основа
ний выступать от его имени. Широкое на- 
ционально-освободпте.льное движение наро
да Патет-Лао, поднявшегося на борьбу за 
свою независимость, представитель марио
неточных властей Лаоса изображал как 
^вторжение сил Вьетмина», показав тем 
самым, что он отстаивает не националь
ные интересы народа, а интересы колони
альных поработителей.

Представитель Лаоса поддержал предло
жения баодаевского делегата о том, чтобы 
контроль над осуществлением соглашения 
о прекращении военных действий был 
возложен на ООН, а в случае отклонения 
этого предложения —  на мелсдународную 
комиссию в составе Пакистана, Таиланда, 
Индии, Цейлона и Филиппин.

Хотя выступление представителя Лаоса 
заняло много времени, участники совеща
ния так и не услышали от него ни одного 
нового слова. Он назойливо повторял все 
то, что было уже им много раз сказано, и 
настаивал на своей позиции, продиктован
ной правительствами, отнюдь не заинте
ресованными Б достижении соглашения по 
индо-китайскому вопросу.

С большим заявлением выступил на се
годняшнем заседании глава делегации Ки
тайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лай. Он указал, что в результате мно
гократных обсуждений совещание добилось 
известных сдвигов, однако достигнутые 
успехи еще далеко не достаточны и рабо
та совещания не может удовлетворить 
чаяний народов всего мира. Чжоу Энь-лай 
подверг тщательному анализу ход дискус
сий по предложениям об общих принци
пах соглашения о прекращении военных 
действий, которые делегация Китайской 
Народной Республики внесла 27 мая, ос
новываясь на предложениях делегаций

Франции и Демократической Республики 
Вьетнам, а также на дополнении к ним, 
внесенном советской делегацией. Он ука
зал, что в ходе обсуждения этих предло
жений наблюдается сближение точек зре
ния по некоторым вопросам, но по другим 
вопросам вез еще имеются значительные 
расхождения во взглядах, причем некото
рые делегации своей позицией даже тор
мозят ход совещания. При этом Чжоу 
Энь-лай подверг критике позицию США, 
политика которых направлена на расши
рение войны в Индо-Китае и недопущение 
достижения соглашения на Женевском со
вещании. Глава делегации КНР отметил 
также, что во время Женевского совеща
ния сторонники войны во Франции сосре
доточили все свое внимание на том, что
бы обеспечить вмешате.дьство США в вой
ну в Индо-Китае и проводят политику за
тягивания Женевского совещания.

Чжоу Энь-лай заявил, что делегация 
КНР полностью поддерживает предложения 
относительно обсуждения политических 
проблем Индо-Китая, выдвинутые делега
циями Демократической Республики Вьет
нам и Советского Союза.

Выступивший затем представитель США 
Смит заявил, что он намерен ответить 
на ту критику политики США, которая 
содержалась во вчерашнем заявлении 
В. М. Молотова и в сегодняшнем выступ
лении Чжоу Энь-лая. Однако за неимением 
доказательств, которые мог.ли бы опро
вергнуть тот факт, что правящие круги 
США направляют свои усилия не на вос
становление мира, а на дальнейшее рас
ширение войны в Индо-Китае, американ
ский представитель занялся повторением 
трафаретных измышлений по поводу поли
тики Советского Союза и Китайской На
родной Республики.

Что же касается существа обсуждаемо
го Bonpoica, то Смит ограничился заявле
нием о поддержке как раз тех предложе
ний, которые имеют целью помешать уре
гулированию индо-китайского вопроса на 
основе признания национальных прав на
родов Индо-Еитая. Он заявил, что пробле
ма Лаоса и Камбоджи должна быть отделе
на от вопроса о Вьетнаме. Говоря о конт
роле над осуществлением соглашения о 
прекращении военных действий, он за
явил, что считает приемлемыми как пред
ложение делегации Англии о том, чтобы 
в состав международной комиссии вошли 
страны, участвовавшие в конференции в 
Коломбо, так и предложение баодаевского 
делегата, чтобы этот контроль осущест
влялся Организацией Объединенных На
ций. Он высказался также за то, чтобы 
смешанные комиссии из представителей 
обеих сторон были подчинены междуна
родной комиссии.

На этом заседание закрылось.Встречи в Женеве представителей двух командований
ЖЕНЕВА, 9 июня. (Спец. корр. ТАСС).

Здесь продолжаются встречи представите
лей верховного командования Демократи
ческой Республики Вьетнам и представи
телей французского командования в соот
ветствии с соглашением, достигнутым 
29 мая на заседании девяти делегаций.

обсуждающих вопрос о восстановлении 
мира в Индо-Китае.

Как известно, этим соглашением пре
дусматривались тажие же встречи пред
ставителей двух командований и на ме
сте, в Индо-Китае. Однако до сих пор 
таких встреч на месте не было. Как 
утверждают некоторые газеты, француз

ское правительство только теперь, т. е. 
через десять дней после достижения упо
мянутого соглашения, якобы направило 
французскому командованию в Индо-Еи- 
тае инструкцию установить контакт с 
верховным командованием Демократиче
ской Республики Вьетнам.

10-я СЕССИЯ ДУНАЙСКОЙ КОМИССИИ
БУДАПЕШТ. 9 . июня. (ТАСС). Вчера 

здесь начала работу 10-я сессия Дунай
ской комиссии, в которой участвуют де
легации Болгарии, Венгрии, Румынии, 
СССР, Чехословакии и Югославии.

Принята следующая повестка дня ра
боты сессии; информация директора ап
парата Дунайской комиссии о ходе вы
полнения плана работ в 1954 году и о 
комплектовании аппарата Дунайской 
комиссии. Об исполнении бюджетов в 1953 
и 1954 годах. Информация представите
лей стран —  членов Дунайской комиссии 
о состоянии работ по установлению еди
ной системы навигационной путевой об
становки на своих участках Дуная и дру
гие вопросы.

После утверждения повестки дня с до
кладом по первому вопросу выступил 
Д. Халачев, с докладом по второму во
просу выступила И, Абранеску.

Развитие текстильной 
промышленности Китая

ПЕКИН, 9 июня. (ТАСС). План инду
стриального развития Китая предусматри
вает полное искоренение тех уродливых 
форм размещения промышленности, кото
рые были присущи старому гоминданов
скому Китаю. В этой области уже сейчас 
в Китае проводится большая работа.

Так, раньше почти вся текстильная 
промышленность Китая была сосредоточе
на в приморских городах— Шанхае, Цин
дао, Тяньцзине, что облегчало эксплоа- 
тацию этой отрасли промышленности ино
странным капиталом. Текстильные пред
приятия большей частью работали на 
сырье, ввозимом из-за границы. В то же 
время в стране имелся свой отечественный 
хлопок, который крестьяне-хлопководы 
вынуждены были по бросовым ценам про
давать иностранным скупщикам.

В настоящее время положение в обла
сти текстильной промышленности в корне 
меняется. В основных хлопководческих 
районах страны создается своя текстиль
ная промышленность, работающая на 
местном сырье, что в значительной мере 
удешевляет производство текстильных то
варов, необходимых для подъема благосо
стояния трудящихся масс. Новые центры 
текстильной промышленности создаются 
сейчас в ряде городов Восточного, Цент
рально-Южного, Северо-Западного Китая и 
других районов страны.

Благодаря введению в строй новых фаб
рик и увеличению производственных мощ
ностей старщх фабрик местная текстиль
ная промышленность в провинции Хэнань 
уже в 1953 году выпустила более 60 
миллионов метров хлопчатобумажной тка
ни. В этом году производство хлопчатобу
мажной ткани возрастет на 25 процен
тов против прошлого года и будет пример
но в 5,5 раза превышать уровень 1950 
года.

Забастовка японских 
металлургов

ШАНХАЙ, 9 июня. (ТАСС). По сообще
нию токийского радио, сегодня профсоюзы 
трех металлургических заводов, входящие 
в Национальную федерацию профсоюзов 
рабочих металлургической промышлен
ности, объявили 24-часовую забастовку. 
Забастовка объявлена в поддержку требо
вания о повышении заработной платы.

2 июня длительную забастовку объяви
ли сталеплавильщики пяти компаний —  
«Никко», «Мицуи», «Мицубиси», «Тоа» и 
«Сумитомо», входящие также в эту феде
рацию.

ОТЪЕЗД СОВЕТСКИХ ШАХИИАТИСТОВ В США
9 июня из Москвы в Нью-Йорк для 

участия в матче с командой США выле
тела команда советских шахматистов. В 
составе команды СССР —  гроссмейсте
ры В. Смысло®, Д. Бронштейн, П. Керес, 
Ю. Авербах, Е. Геллер, А. Котов, Т. Пет
росян, М. Тайманов, запасной участник—  
гроссмейстер И. Болеславский, капитан 
команды —  гроссмейстер И. Бондарев- 
ский.

Возглавляет делегацию советских шах
матистов тов. Д. В. Постников.

Матч между командами шахматистов 
СССР и США начнется в Нью-Й0|рке 16 
июня.

В состав команды США входят гросс
мейстер С. Решевский, мастера А. Ден- 
кер, М. Павей, А. Бирн, И. Горовиц, 
Р. Бирн, А. Бизгайер, I .  Эванс, запас
ной участник —  мастер А. Дейк.

Соревнование будет состоять из 4-х 
туров. Каждый участник сыграет на 
своей доске по 4 партии, всего в . матче 
будут сыграны 32 партии.

Встреча советских шахматистов с 
командой шахматистов США, как извест

но, должна была состояться в прошло* 
году. Однако американские власти поста
вили тогда условием советским шахма
тистам не выезжать за городскую черту 
г. Нью-Йорка, а посещая принадлежащую 
представительству СССР при ООН дачу, 
находящуюся в г. Гленков, лишь в днев
ное время и притом с раз'решения каждый 
раз иммиграционных властей не ноче
вать на этой даче.

Несмотря на возражения шахматной 
секции СССР и советских шахматистов 
против этих ограничений, американские 
власти отказались их отмениФь. Ввиду 
изложенного советские шахматисты соч
ли невозможным прибыть в Нью-Йорк и 
принять участие в упомянутом матче.

В начале текущего года Американская 
шахматная федерация вновь предложила 
советским шахматистам провести команд
ную встречу в США и заявила, что уста
новленные ранее ограничения по пребы
ванию советских шахматистов в Нью- 
Йорке американскими властями отменены.

(ТАСС).

-□  □  □ -

Заявление премьер-министра Сирии
БЕЙРУТ, 9 июня. (ТАСС). Печать и 

радио Бейрута, ссылаясь на дамасский ис
точник, сообщают, что премьер-министр 
Сирии Сабри Асали сделал следующее 
заявление представителям печати. Нынеш
нее правительство Сирии является вре
менным. Его задача ограничивается про
ведением парламентских выборов, как об 
этом было заявлено в правительственной

декларации, и ведением государственных 
дел без права обсуждения любых вопро
сов, касающихся заключения договоров с 
Западом.

Премьер-министр еще раз опроверг со
общения некоторых агентств о том, что 
Сирия в принципе согласилась принять 
американскую военную помощь в резуль
тате визита в Сирию начальника второго 
отдела штаба армии США генерала Трудо.

Приговор по делу заговорш,ичесной группы Дертингера 
в Германской Демократической Республике

БЕР1ИН, 9 июня. (ТАСС). Агентство 
АДН передает:

Верховный суд Германской Демокра
тической Республики вынес приговор по 
делу группы заговорщиков, возглавляв
шейся Георгом Дертингером.

Эта группа поставила перед собой цель 
ликвидировать Германскую Демократиче
скую Республику и достижения рабоче- 
крестьянской власти и восстановить экс- 
плоататорский строй монополистов, круп
ных помещиков и фашистов.

Так, во время беседы, состоявшейся в 
Западном Берлине между Дертингером и 
американским агентом, специальным дове. 
ренным лицом Аденауэра и временным 
статс-секретарем боннского правитель
ства Отто Ленцем, был намечен подроб
ный план свержения правительства Гер
манской Демократической Республики.

Группа заговорщиков, начиная с 1946 
года, передавала американской и англий
ской секретным службам шпионские ма
териалы.

Дертингер, который охарактеризовал 
американские и английские оккупацион
ные власти вместе с их разведками как 
своих союзников, поддерживал особенно 
тесные связи с офицером американской 
разведки Дилджером, а также с агентом

американской разведки Азендорфом и с 
агентом английской разведки Кроника.

Дертингер взял на себя организацию 
проникновения фашистских вооруженных 
банд через демаркационную линию в 
Германскую Демократическую Республи
ку. Заговорщики сознались, что их целью 
бы.1о препятствовать мирному воссоедине
нию Германии на демократической основе, 
ликвидировать власть рабочих и кре
стьян и присоединить Германскую Демо
кратическую Республику к послушному 
Америке империалистическому милитари
стскому боннскому государству.

Осужденные заговорщики оказывали 
существенную помощь врагам Германской 
Демократической Республики в их стрем
лении ликвидировать демократический 
строй Германской Демократической Рес
публики и совершили тяжкое предатель
ство национальных интересов германско
го народа.

За совершенные ими преступления 
верховный суд приговорил обвиняемых к 
следующим срокам наказания:

Дертингера —  к 15 годам каторжной 
тюрьмы. Плеве — к 13 годам, Бубнера — ■ 
к 11 годам, Брандта —  к 10 годам, 
Ептцша —  к 7 годам. Цинсера —  к 3 
годам каторжной тюрьмы.

Извещение
11 июня, в 7 часов вечера, в зале за

седаний горкома КПСС состоятся семи
нарские занятия с изучающими эконо
мику социалистических промышленных 
предприятий по теме: «Баланс промыш

ленного предприятия. Анализ финан
совой деятельности предприятия».

Руководитель семинара тов. Ефи-- 
мов П. Ф.

Зам. редактора С. А . КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

11 июня — «Испанский священник».
12 июня — «Стрекоза».
13 июня, днем — «Любовь на рас

свете», вечером — «Испанский священ
ник».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 11 ию
ня — «Школа мужества». Сеансы: 
9-50, 11-40, 1-35. 3-30, 5-25, 7-20, 9-15, 
11- 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 11 июня. 
Большой зал — «Большая жизнь». Се
ансы; 11, 1, 3, 5. 7, 9, 11. Малый зал 
— «Джульбарс». Сеансы: 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Томская областная контора «Кинопро
ката» с 14 июня выпускает на экраны 
города новый художественный фильм1

г о р о д с к о й  с а д

ЛЕТНИЙ ТЕАТР
12 и 13 июня 
КОНЦЕРТЫ

ИЗАБЕЛЛЫ ЮРЬЕВОЙ 
(песни, старинные романсы).

Начало в 9 часов вечера.
Предварительная продажа биле

тов в кассе летнего театра с 12 до 
4-х дня а с 6 до 9 часов вечера.

Автобазе Томского горпищеторга 
срочно требуются: грузчики на автома
шины, автослесари, вулканизатор, элек
трик по автоэлектрооборудованию и сто
рожа.

Обращаться: г. Томск, улица имени 
Шишкова, 13, отдел кадров.

2 — 2

Требуются: техникн-электрики и мон
теры-контролеры.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, энергосбыт.

2~” 2

по пьесе Хамза Хаким-заде Няязи. Про
изводство Ташкентской киностудии 
1953 года.

Томскому аптекоуправлению требуют
ся: старший бухгалтер и бухгалтер-ре
визор.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина! 21. в часы занятий.

2 — 2

Заводу «Республика» требуются; ко- 
тельвдики, электросварщики, токари, 
слесари, курьер, подсобные рабочие в 
цехи, главный механик.

Обращаться: г. Томок, улица Белая, 3.
3*—2

Томскому стадиону «Медик» требу
ются: комендант, кассир, гардеробщицы, 
контролер, рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 11.

2 — 1

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объявляет, 
что в среду, 23 июня 1954 года, в 7 часов вечера, в 1-й аудитории Сибирского 
физико-технического института, на заседании объединенного ученого совета фи
зических факультетов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук:
1. Научным сотрудником Сибирского физико-технического института 

В. К. Сончик на тему: «Спектроскопическое определение некоторых электриче
ских характеристик в тлеющем разряде».

Официальные оппоненты: профессор доктор А. Б. Сапожников и доцент 
Б. Н. Гулько.

2. Стдашим преподавателем Чувашского государственного педагогического 
института Д. Н. Радиковым на тему: «Влияние ударов II рода на интенсивность 
полос азота и окиси углерода в тлеющем разряде».

Официальные оппоненты: член-корреспондент АН СССР В. Д. Кузнецов и 
доцент Ф. И. Вергунас.

С диссертациями можно оэнакодшться в библиотеке Сибирского физико- 
технического института (г. Томок, площадь Революции, 1).

Артели «Технохим» срочно требуют
ся электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 40, артель «Технохим».

2 — 1

■ Томской махорочной фабрике требу
ются на постоянную работу: кладовщи
ки, бригадир на работу в подсобном хо
зяйстве, токарь, рабочие в цехи, огород
ники.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 г.. 14.

2 — 1

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объявляет, 
что в среду, 23 июня 1954 года, в 10 часов утра, в конфе^нц-зале на заседа
нии ученого совета ИФФ состоится '

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученых степеней:

1. Кандидата филологических наук С. Н. Астафьевой на тему: «Творче
ский путь Б. Н. Полевого».

Официальные оппоненты: профессор доктор Л. Д. Тарасов, доцент Я. Р. Ко
шелев.

2. Кандидата исторических наук И. П. Трофимовым на тему; «Борьба тру
дящихся Приморья за власть Советов против американо-японских интервентов 
и белогвардейцев (март 1920 — ноябрь 1922 гг.)».

Официальные оппоненты: профессор И. П. Шмидт, доцент В. С. Флеров.
3. Кандидата филологических наук 3. С. Агеевой на тему: «Акающие гово

ры Красноуфимского района. Свердловской области».
Официальные оппоненты; профессор доктор Л. Д. Тарасов, доцент 

А. А. Скворцова.
С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке университета.

Ордена Трудового Красного Знамени
НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ФИЗИКО-ХИМИЧЕСКИИ 

ИНСТИТУТ ИМЕНИ Л. Я. КАРПОВА 
Министерства химической промышленности СССР

объявляет в 1954 году очередной

П Р И Е М  В А С П И Р А Н Т У Р У
с отрывом от производства по следующим специальностям: ’
строение вещества, 
высокомолекулярные соединения,
химическая кинетика и катализ, /
электрохимия,
разделение смесей.
Все поступающие в аспирантуру подвергаются приемньш испытаниям 

по курсу «Основы марксизма-лэншизма», физической химшг и по одному 
из иностранных языков.

Прием заявлений по 15 сентября 1954 года.
Заявления о приеме в аспирантуру направляются на имя директора 

института по адресу: Москва Б-120, улица Обуха, 10, справки по телефо
ну К-7-25-32, добавочный 44.

Городскому противотуберкулезному 
диспансеру на подсобное хозяйство тре
буются директор подсобного хозяйства 
и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улвда Крыло
ва, 52.

3 — 1

Томскому строительно-монтажному 
управлению радиофикации требуются 
на постоянную работу; инженеры и тех
ники всех специальностей электросвязи, 
монтажники всех разрядов по монтажу 
линейно-стационарных сооружений связи 
и радиофикации.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 22.

Государственному подшипниковому 
заводу на постоянную работу требуют
ся; техники и инженеры-электрики, теп
лотехники, слесари-инструментальщи
ки, плотники, разнорабочие строитель
ных специальностей, уборщицы.

Обращаться; г. Томск, Северный го
родок, корпус 50, отдел кадров.

3 — 1

Томскому облпромстрахсовету требу
ются доверенный врач в секретарь-ма
шинистка.

Обращаться; г. Томск, улица Красно
армейская, 54.

2 — 1

Требуются; инженер-механик, стар
ший бухгалтер и бухгалтер-ревизор.

Обращаться; г. Томск, улица Совет
ская, 47, комната 4.

Ресторанам станций Томск-1 и 
Томск-П требуются повара и официант
ки.

Животноводческому товариществу 
«Томич» требуются ка работу пастухи.

Обращаться; г. Томск, Петропавлов
ская улица, 19.

2 — 1

Гр-н Еникеев Шамсутдин Фахрутди- 
нович, проживающий в г. Томске, про
спект имени Фрунзе, 35, кв. 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Еникеевой Ольфат Камалетдиновной, 
проживающей в г. Томске, Неточная 
улица, 4, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-ка Ефремова Роза Густавовна, 
проживающая в г. Кемерово, улица 
Тульская, 6, кв. 7, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Ефремовым 
Романом Ивановичем, проживающим в 
г. Томске, улица Алтайская, 17, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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